


NO SEAS MODESTO 
Y ELIGE RENAULT 21. 

Son los coches con el mayor 
equipamiento de los de su clase, porque 
ofrecen de serie: 

.• Dirección asistida . 
• Aire acondicionado . 
• Cierre centralizado de puertas. 
• Telemando infrarrojos ... 

Coches que presumen, con razón, 
de tecnología y prestaciones; por 
ejemplo: en las versiones TXI 12 vólvulos 
de 140 CV y 2L Turbo Quadra con 
tracción a las cuatro ruedas. 

Los Renault 21 tienen condiciones muy 
especiales de financiación . 
• Un ejemplo con el Renault 21 GTS: 
• P.V.P.: 2.120.000 Pts. 
• Entrada: 33%. 
• Cantidad aplazada: 1.420.400 Pts. 
• l;'y2:'año, l2cuotasde 

29.700 Pts/mes. 
• 3;' y 4:' año, 12 cuotas de 

59.400 Pts/mes. 
• T.A.E.: 19,83%. 

-RENAULT 21. 

DE REGALO, LA TARJETA 
RENAULT CON CINCO 
AÑOS DE GARANTIA. 
Con ella consigues: 
• Cinco años de garantía gratuita 

según condiciones del contrato 
o 100.000 Km . recorridos. 

• Sustitución y reparación gratuita de 
piezas, incluida mano de obra . 

• Remolque gratuito en caso de avería . 
• Transporte o alojamiento gratuito 

de los beneficiarios. 
• Funciona además como una auténtica 

tarjeta de crédito MasterCard/ 
Eurocard. 

• Acceso al nuevo servicio de gasolina. ~ 
• Y todas las ventajas del servicio H-24. ~ 
No seas modesto y cómpratelo. u_; 

có 

Oferta válida en Península y Baleares para vehículos 
en stock hasta fin de mes, en operaciones a 2, 3 ó 4 años. 

No acumulable a otras ofertas promocionales. 
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~ Entre nosotros: 
-, GABRIEL LOPEZ 

· · Su~fARIO ..,.....,· ~~ 
1~ Reportaje: La vuelta al «cole» 

Casi el 30% de la población de Getafe está 
preparándose para emprender el nuevo año 
escolar. Cerca de 40.000 chavales (entre EGB . 
y Media) iniciarán pronto el curso. Unos de
searán ver a sus amiguetes, compañeros inse
parables en las «guerras de tizas». Otros no 
se sentirán tan contentos y estarán a la espera 
de los resultados obtenidos en las temidas 
pruebas de septiembre, para saber si pueden 
pasar de curso. Todo está a punto: cuadernos, 
lapiceros, carteras y un sinfín de objetos ha
rán las delicias de los escolares en estos días 
que sirven de preámbulo a la vuelta al «cole». 

~ Vertidos incontrolados: se endurecen las sanciones 
Pese a la existencia de una normativa sobre vertidos, en Getafe se con

tinúa volcando escombros de forma incontrolada. A diario puede verse 
mo se amontonan los residuos en distintos puntos de nuestro término 
municipal. Ante esta situación, el Ayuntamiento ha decidido endurecer 
las medidas aprobadas el pasado año en materia de vertidos. A partir 
de ahora, verter incontroladamente supondrá la inmovilización de todo 
vehículo pillado «in fraganti» y multas de hasta un millón de pesetas. 

l~ Salud: El acné, «pesadilla» de adolescentes 
La piel es el ór'gano más grande de nuestro organismo y, a diferencia de 

otros, está constantemente expuesta al medioambiente, actuando como una 
envoltura protectora. Además de otras muchas funciones, la piel refleja tanto 
la salud física como la psicológica. El 80% de los adolescentes padecen 
algún tipo de acné mientras que el 20% restante lo sufren de forma grave. 

l} E~cial Deportes 
Un año más, la campaña futbolís

tica ha comenzado. Atrás quedó la 
remodelación y preparación de los 
equipos que hicieron su rodaje du0 

rante agosto pasado. Tras los expe
rimentos con gaseosa de los torneos 
veraniegos, llega la hora de la ver
dad. El Getafe C.F. ha potenciado su 
plantilla: seis nuevos hombres, un 
nuevo mediocampo y dos ligeros re
toques en defensa y delantera han 
dado como resultado un cuadro 
compacto, homogéneo, . que obliga 
al conjunto a luchar por los prime
ros cuatro puestos que sirven de sal
voconducto para aspirar al ascenso. 

~~- Entrevista con ... 
~~ DUNCAN DHU 
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CARTAS AL DIRECTOR . , .~. t~, .·J•;,- .. ~ • .. 0 

. - ~' ' ' 

MAL USO DE 
LOS CONTENEDORES 

Pese a las reiteradas recomendacio
nes y sanciones municipales que pue
den recaer por bajar las basuras du
rante el día, he podido comprobar 
como muchos contenedores de nuestro 
pueblo huelen bastante mal porque hay 
personas que se saltan el consejo a la 
torera, bajando sus basuras cuando les 
viene en gana. Creo que las autorida
des deberían llevar más a rajatabla ese 
tipo de medidas ya que resulta un es
pectáculo desagradable ver los contene
dores abiertos, con desperdicios y ema
nando malos olores. 

Se trata de una norma que cuesta 
poco cumplir. Ahora bien, si no se 
hace se debería sancionar más o elevar 
la cuantía de la sanción, así se le qui
tarían las ganas a muchos de tirar sus 
desperdicios a cualquier hora. En de
finitiva, de lo que se trata es que po
damos ir tranquilamente por la calle 
sin que nos persiga ese olor a basura 
que desprenden muchos contenedores, 
sobre todo en estas fechas en que el ca
lor aprieta a todas horas .. 

CELIA VERDU 

Las cartas dirigidas a esta seccióp 
deben ser lo más breves posibles para 
que podamos publicar el mayor número 
de ellas. Sugerimos 1IJl máximo de 30 li
neas de 60 pulsaciones cada 11Da 

La dirección de EL PROGRESO DE 
GETAFE se reserva el derecho a con
densarlas o recortalas en función del 
número de cartas recibidas o de 11Da 
excesiva extensión de las mismas. Las 
cartas han de enviarse a la C/ 
ORIENTE, número 19 Bajo B, a nombre 
de esta revista. 

MAS AGUA 
PARA LAS CALLES 

Por descontado sé que contra las ele
vadas temperaturas que estamos te
niendo este verano no hay nada que 
hacer o casi nada, salvo aguantarlas de 
la mejor manera posible. Sin embargo, 
he echado en falta que se mojaran más 
a menudo nuestras calles. Se trata de 
un servicio como cualquier otro al que 
tenemos derecho los ciudadanos y creo 
que aunque no ayude a bajar los ter
mómetros si refresca un poco las calles 
y el asfalto, por lo menos durante un 
rato. Desconozco cuantas veces se ha
brá utilizado el camión, pero me da la 
sensación que pocas, o en todo caso, 
de manera insuficiente. 

OSCAR ESCOBAR 

PERROS ABANDONADOS 
He visto recientemente como ha 

sido abandonado un perro porque su 
amo no podía llevárselo de vacacio
nes. Ante situaciones como ésta me 
pregunto ¿por qué la gente se hará 
cargo de animales si luego no puede 
ocuparse de ellos y llevarlos a cual
quier parte como si de Ún miembro 
más de la familia se tratara? ¿No se
ría mucho más humano renunciar a 
ellos a tiempo y no encapricharse de 
tal o cual animal? Me indignan los 
atropellos que se cometen contra esos 
pobres perros que no tienen la culpa 
de que sus amos prescindan de ellos 
porque no hay suficiente sitio en el 
apartamento o en el coche. Lamenta
blemente, son muchos los animales 
que se suelen abandonar durante estas 

fechas y que andan sin rumbo fijo 
por las calles hasta que son atropella
dos o recogidos para ser enviados a 
la perrera. ¡Es una injusticia! 

MARIBEL GRANDE 

CORREOS: 
PEOR EN VERANO 

Durante estos meses de verano la 
mayoría de los servicios públicos fun
cionan peor o más lentamente y de este 
«mal endémico» que sufre nuestro país 
tampoco se libra correos. 

Lo cierto es que aquellos que no he
mos salido de vacaciones este verano 
hemos esperado a veces inútilmente 
que nos llegaran en su momento noti
cias de amigos que sí han podido dis
frutar de unas vacaciones. Sin em
bargo, también hay que reconocer que 
junto a estas deficiencias se da en oca
siones la excepción que confirma la re
gla: aunque parezca increíble, tardé una 
semana en recibir una postal de Puerto 
Rico mientras que se demoraba casi el 
mismo tiempo una carta que venía de 
Barcelona. 

Pero si la lentitud del correo es típica 
de estas fechas tampoco se libran los 
que trabajan en este tipo de servicios, 
ya que el personal se encuentra en es
tos meses bajo mínimos. No hay dere
cho que en un servicio público de es
tas características no te atiendan en 
condiciones porque ha llegado la hora 
del cierre. Como me sucedió a mí en 
estos días cuando fui a enviar unas car
tas de distinto peso y me dijeron que 
les pusiera a todas el mismo sello. Por 
lo visto tenían prisa por marcharase. 

JAVIER PRIE10 

Restaurante 
EL NORTE 

CerveGería-Marisquería 
C/. Madrid, 20 , 
Teléf.: 695 70 2~ 
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FARMACIAS CERRADAS 
Permanecer todo el mes de agosto en 

Madrid tiene sus «pros» y sus «con
tras». Yo siempre había defendido que 
ese mes me quedaba en casa para salir 
fuera en septiembre, cuando la gran 
mayoría de la gente regresaba de las va
caciones. Así disfrutaba de la ausencia 
de las largas e interminables caravanas 
y encontraba sillas libres en las terra
citas, amén de no encontrarme ago
biado por la cantidad de gente que 
«veranea» durante este mes .. 

Pero, este año a mí me ha tocado vi
vir en carne propia la desgracia de ser 
una parte de la minoría. El más pe
queño de mis hijos se puso enfermo y 
tuvimos que llevarle al médico. Como 
ya es norma habitual en este país, más 

· de la mitad de la plantilla del ambula
torio se encontraba de vacaciones, el 
pediatra suplente. Menos mal que el ta
lonario de recetas sí estaba y pudieron 
recetarme lo que necesitaba mi hijo. 

Y por si fuera poco; otro problemá 
añadido: pocas farmacias abiertas. ¿No 
se han fijado en la cantidad de farma
cias que tienen echado el cierre durante 
ese mes? Yo, que tuve que recorrer me
dio casco para encontrar una, puedo 
hacer una estadística equilibrada: más 
del 50 por ciento de las farmacias es
tán con el cartelito de «cerrado por va
caciones». Está claro que estos señores 
deben ganar mucho dinero. 

Como pueden imaginarse, las medi
cinas no son un antojo y, ya que pla
nifican tanto, alguien podría hacer algo 
para que al menos las farmacias más 
próximas se fuesen turnando ... pero de 
verdad. Lo digo para los que tenemos 
la «desgracia» de ponemos malos en el 
mes de agosto. 

SANTOS RODRIGUEZ 

RESTAURANTE 

PARQUE DE AHUMADA 
VALDEMORO 

EmroRIAL 

Crisis en la F~M 
T RAS EL «PARENTESIS» ESTIVAL se inicia un debate político muy 

«caliente» para los socialistas madril~ños. L~s «hostilida~es» entre e! 
secretario general de la FSM, Joaqum Legm_na y el presid_ente,. Jose 
Acosta, parecen haber provocado una brecha msalvable. Esta en Juego 

quién encabeza la delegación que asistirá al congreso federal de~ PSOE. Una 
«batalla» en la que se va a dirimir quiénes (leguinista~ ,º guemstas~ se que
dan finalmente con el control de la poderosa federac10n de Madnd. 

La primera prueba de fuego vendrá durante esta primera quincena de ~ep
tiembre con la designación en las agrupaciones locales de los compromisa
rios que elegirán (en el congreso extraordinario de finales de este mes) la de
legación madrileña que acudirá al 32 Congreso del PSOE. Sólo enton~es, tant? 
Leguina como Acosta podrán medir sus verdaderos apoyos. A part1r de ahi, 
comenzará la segunda y última prueba de fuego P?rque, caso de q1;1e el se
cretario general de la FSM no gane esta batalla, practicamente habra d~ca_n
tado el resultado del congreso ordinario que celebrarán en enero los socialis
tas madrileños para elegir al nuevo secretario y dirección ejecutiva. Y _t~
bién para designar los candidatos a la CAM y a la alcaldía de Madnd de 

. cara a las municipales del año próximo. 

LEGUINA VA A ENCONTRAR SERIOS ESCOLWS en las grandes 
agrupaciones de la periferia madrileña (a excepción de las de Fuenla 

brada y Alcobendas) ya que Acosta parte como f~vorito. Si~ ~mbargo, 
muchos distritos de la capital y pequeñas agrupaciones contmuan apo

yando al secretario general, quien cuenta además con el ~lar~ res~paldo_ ~e. l~ 
corriente de Izquierda Socialista. Sólo falta conocer h¡acia donde se dmg1ra 
finalmente el apoyo de Juan Barranco. Hasta el mo~ento,_ el ex-alcalde de 
Madrid ha jugado un papel de mediador en el confhcto sm_ q_u_erer decan
tarse. Según ha podido saber esta revista, no se descarta la P,osibihdad de que 
la salida a esta «crisis» venga de la mano de una «tercera v1a» en la que Ba
rranco jugaría un papel activo y determinante. 

Mientras los detractores de Leguina aseguran que «ha perdido gran parte 
de sus apoyos», sus partidarios denuncian que se trata d~ «una operació? de 
derribo contra l.eguina para poner coto al talante apertunsta que desde s•~~
pre ha caracterizado a esta federación». Lo cierto es que, en esta ocasion, 
el secretario general lo tiene bastante difícil. Tampoco le han ayuda_do sus c?n
tínuas declaraciones en prensa denunciando el acoso al que se veia sometido 
por Acosta. Está claro que no siempre se puede ir de «Pepito Grillo» por
que, tarde o temprano, acaban por «pasarte factura». 

BAGARCIVA, SAL 
GASOLINERA Y LAVADO AUTOMATICO. 

- CALVARIO, S/N. (Frente Base Aérea) 
Teléf.: 682 23 94. . 
28901 GETAFE (Madrid) 
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NO HAY COMPETIDOR. 
NUEVO FIAT UNO TURBO. 

DE O A 100 EN 7,7 SEGUNDOS. 

■ Potencia: 118 CV. ■ Motor Turbo lntercooler inyección electrónica. ■ Radiador 

de aceite. ■ Cambio 5 velocidades de relación cerrada. ■ 4 frenos de disco, los 

delanteros autoventilados. ■ Equipado de serie excepcionalmente. ,, ¡ 

(,IM,Útf-!~' . 
Se advierte del nesgo que supone superar los l1m1tes de velocidad establecidos 

Concesionario Oficial: Exposición, talleres y recambios: 

LORENZO SALCEDO, S.A. 
Ctra. de Toledo, Km. 14, 500. Tel. 681 62 63. Getafe. 
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-------ENTRE NOSOTROS 

La soledad del mando 
U 

NO DE WS TO PICOS con más visos de realismo que 
se utilizan en discursos y escritos que tratan de las res
ponsabilidades de quienes ejercen parcelas de decisión 
es, sin duda, la «soledad del mando». Es la dramática 

soledad de quien tiene que tomar una decisión en la que se ve 
involucrado no sólo su prestigio profesional, sino también la efi
cacia de un servicio, la rentabilidad de una operación, el éxito 
de una empresa, el esfuerzo de unos subordinados, la opinión 
de unos ciudadanos y hasta, en ocasiones, la vida de las perso
nas. Todo ellos pueden depender de una frase, de un gesto, de 
una orden dada en un momento por un ser humano: el Jefe. 

Claro es que normalmente para que se produzca una decisión 
existe todo un proceso, unos pasos previos que la fundamentan, 
unos colaboradores que aportan al jefe cuantos datos técnicos 
y humanos precise para decidir lo que otros van a ejecutar. In
formación que un mando utilizará, valorando todas las circuns
tancias y alternativas que se · le ofrezcan. 

Pero, con todo y en último término, será el jefe quien tenga 
que tomar su decisfón y empeñar su responsabilidad". Si acierta, 
compartirá el éxito con sus colaboradores. Si se equivoca, asu
mirá en solitario las consecuencias de su fracaso. Es lo que po
díamos denominar la «servidumbre y grandeza del mando». Y 
nadie que se precie de serlo rechazará este principio inherente 
al desempeño del ejercicio de la autoridad. 

PERO SI LA SOLEDAD DEL JEFE ES UN HECHO 
incuestionable en todo tiempo y lugar, creo, sinceramente, 
que la soledad del jefe policial es hoy día una patética 
realidad que merece ser considerada por las partes que, 

de alguna manera, contribuyen a que lo sea: subordinados, go
bernantes y ciudadanos. Responsable de la disciplina de un 
cuerpo y del servicio que presta a la sociedad, el jefe de la poli
cía local - cualquiera que sea su graduación- se ve frecuente
mente acosado por las justas reivindicaciones de carácter labo
ral y las lógicas exigencias de mejora del material que formulan 
sus subordinados. Pese a que no están en su mano resolver, por
que depende de partidas presupuestarias aprobadas por acuer
dos políticos. También se enfrenta con unas tensiones y unas fric
ciones que pueden repercutir en el servicio diario y en las rela
ciones con la Corporación Municipal. Extremos ambos que co
rresponden cuidar escrupulosamente al jefe porque pueden aten
tar, uno, a la razón de ser del cuerpo y, el otro, al indiscutible 
principio de la subordinación jerárquica. 

Sumemos a esta difícil situación una equivocada interpretación 
de la representatividad, que trata en ocasiones de suplantar fun
ciones ( «no responsabilidades») de quien manda, y será fácil ad
mitir el desasosiego de tantos jefes del cuerpo, moralmente afec
tados por la crítica e incomprensión de sus propios subordinados. 

PERSONAL E INTRANSFERIBLE 
Gabriel López Sánchez, 38 años, casado y con tres hijos. Este sa

gitario nacido en Granada en 1951 vive en Getafe desde hace 25 años. 
En esta localidad continuó sus estudios y posteriormente se graduó 
como ingeniero técnico de Telecomunicaciones. En la actualidad es 
el responsable máximo de la Policía I.A>cal, cargo que desempeña desde 
hace 14 años. Hombre de gran actividad, es también profesor de la 
academia de estudios de seguridad de la CAM y colabora en el área 
de policías autónomas y locales del Ministerio del Interior. El pa
sado mes de junio pasado fue elegido presidente de la Asociación 
de Jefes de la Policía Local de la Comunidad. Entre sus aficiones 
deportivas se encuentra la práctica de tiro. Lo que más desearía rea
lizar es un viaje por el espacio. 

En el otro flanco de la actividad de las jefaturas se encuentra 
la Corporación Municipal, que concentra las funciones de «má
xima autoridad» de la policía local y de «empresa administra
dora» de sus recursos. Por la primera, el alcalde (o su delegado) 
ordena los servicios que ha de realizar la policía, pero debiendo 
respetar las competencias de las jefaturas y asumir las responsa
bilidades derivadas de las órdenes e instrucciones transmitidas. 

Este reparto de papeles tan claro y lógico (dirección política 
y dirección técnica) puede ser alterado por la invasión de com
petencias, que afectan peligrosamente la relación jerárquica es
tableciendo contactos con funcionarios - representativos, opor
tunistas o afines- y poniendo en entredicho la estructura jerár
quica y la autoridad del jefe, imprescindibles para el buen fun
cionamiento del cuerpo. 

E 
L CIUDADANO, POR FIN, CONTRIBUYE HOY A 
incrementar esa sensación de aislamiento que sufre el 
jefe. Conscientes de sus derechos y despreocupados de 
sus deberes, muchos vecinos - auténticos profesionales 

de la queja y de la protesta- fustigan en la calle, y a través de 
los medios de comunicación, las actuaciones de la policía. Apa
recemos siempre como responsables de los errores policiales, las 
multas, el caos circulatorio, la falta de estacionamientos, la su
ciedad de las calles y de cualquier otra deficiencia municipal, sin 
que se eleven voces reclamando para sí las propias responsabili
dades políticas, funcionariales o vecinales, tan injustamente re
caídas sobre el cuerpo de policía y de quien la manda. Tampoco 
se prodigará la divulgación de tantos servicios meritorios y hu
manitarios prestados por la policía, en los que algo habrá tenido 
que ver quien ostenta su mando inmediato. 

Tal vez tenga que ser así. Tal vez quienes hoy estamos al frente 
de las plantillas de las policías locales tengamos que convivir con 
esta patética «servidumbre y grandeza» de nuestro cargo que es 
la «soledad». Aunque ésta dependa, en ocasiones, del talante per
sonal del político designado. Pero al menos, alguien debería re
conocerlo. Tal vez así se aliviaría la carga y fuera más llevadero 
soportarla con dignidad. 

GABRIEL WPEZ SANCHEZ 
Presidente de la Asociación de Jefes 

de Policía Local de la CAM 
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----------. GETAFE 
Verter incontroladamente puede costar ahora un millón de pesetas 

~anciones más duras 
Pese a la existencia de una normativa sobre vertidos en Getafe se continúan 

volcando escombros de fornia incontrolada. A diario puede verse cómo 
los montones de residuos van en progresivo aumento en distintos puntos de 

núestro término municipal. Ni la vigilancia de la policía ni el trabajo celoso 
del Departamento de Medio Ambiente han podido impedir que los «piratas 

del escombro» sigan dejando sus despojos donde les viene en gana. Por 
todo ello, el Ayuntamiento está dispuesto a endurecer las medidas que se 

aprobaron el pasado año en este sentido. A partir de ahora verter 
incontroladamente supondrá la inmovilización de todo vehículo pillado «in 

fraganti» y un aumento de las multas hasta alcanzar el millón de pesetas. 

Las reiteradas denuncias del Depar
tamento de Medio Ambiente, los más 
de 25 camiones inmovilizados por la 
policía local con la consiguiente san
ción (desde 25.000 hasta 250.000 pese
tas) así como las quejas de muchos ve
cinos sobre el vertido de escombros en 
cualquier lugar y a cualquier hora han 
puesto de manifiesto que la normativa 
vigente no ha servido de mucho. Aun
que en nuestro municipio existen tres 
puntos destinados a vertidos (Sector 
III, Apeadero Margaritas y final de la 
Avenida de las Vascongadas), amén del 
vertedero municipal situado en un lu
gar próximo al Cerro <le los Angeles, 
esto no ha frenado a aquellos «desa
prensivos» para quienes verter escom
bros sigue constituyendo moneda de 
uso común. 

, 

Estas señales son a menudo ignoradas. 
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ENDURECIMIENTO DE 
-- LAS MEDIDAS 

A raíz de estas continuas denuncias, 
la alcaldía getafense cursó el pasado 
mes de agosto una orden a la policía 
municipal para que se movilizase a 
todo vehículo que fuera sorprendido 
vertiendo en lugares prohibidos para 
estos menesteres. A partir de ahora, 
con el endurecimiento de la normativa, 
el Ayuntamiento de Getafe pretende 
sancionar con «todas las de la ley» a 
todos aquellos que vuelquen sus es
éombros de forma indiscriminada. 

Por su parte, la Delegación de Me
dio Ambiente está trabajando para de
finir los lugares más utilizados como 
vertederos incontrolados con el ánimo 
de · erradicarlos en un futuro. Asimis
mo, entre las medidas que se aproba
rán en el próximo pleno municipal des
taca la de aumentar la cuantía de las 
multas hasta un millón de pesetas. En 
la recámara queda aplicar con mayor 
rigor la presentación de querellas por 
delito ecológico contra quienes, por su 
forma de actuar, piensan que el tér
mino municipal de Getafe es un amplio 
vertedero. 

A tenor del elevado número de ex
pedientes sancionadores que ha cur
sado la Delegación de Medio Am
biente, todo parece indicar que las mul
tas no suponen ningún freno para erra
dicar este problema. Según ha podido 
saber El Progreso de fuentes solventes, 
también se da el caso de los propieta
rios de fincas que consienten el vertido 
de escombros de forma incontrolada 
pese a las reit~radas denuncias cursa
das contra esta actividad. La situación 
generada hace que diversas zonas de 
Getafe, al igual que en otras localida
des limítrofes, sigan pareciendo «basu-

Ni siquiera en los lugares permitidos para 
ello se vierte de forma adecuada. 

reros» aunque existan ordenanzas y 
sanciones que impidan estos vertidos. 

MEDIDAS CONTRA VERTIDOS 
INCONTROLADOS 

El pasado mes de diciembre el Ayun
tamiento aprobó una serie de medidas 
que configuran la actual normativa 
contra los vertidos incontrolados. En
tre ellas destacamos: 

•Comunicación al Departamento de 
Medio Ambiente de todas las licencias 
de obras susceptibles de generar resi
duos sólidos, con la obligatoriedad por 
parte de la empresa que realice las mis
mas de definir expresamente el lugar de 
vertido de éstas. 

•Control y seguimiento del destino 
final de todos los residuos sólidos 



procedentes de obras en el término mu
nicipal. 

• Realización de un inventario de es
combros del término municipal que dé 
una idea exacta y real del problema 
( este inventario está en estos momen
tos a punto de culminarse). 

• Vigilancia policial de zonas utiliza 
das como vertederos incontrolados. 

• Retirada de la oportuna licencia a 
la empresa encargada del transporte de 
tierras y escombros cuando alguno de 
los vehículos pertenecientes a la misma 
o· contratados por ella haya sido objeto 
de sanción o precintado por la autori
dad municipal. 

•Sancionar al titular del vehículo o, 
en su caso, a la empresa contratista del 
servicio, por infracción urbanística con 
multas de hasta 500.000 pesetas. 

• Apertura de expediente sancionador 
al propietario o propietarios de las fin
cas utilizadas como vertederos incon
trolados. 

• Ampliación del vertedero municipal 
ante un posible incremento de obras a 
realizar en el término municipal. 

• Reconversión de antiguos areneros 
en vertederos controlados, medida que 
favorecería la recuperación de grandes 
espacios actualmente degradados. 

•Limpieza y desescombro de aque
llas zonas que en la actualidad presen
tan un mayor deterioro paisajístico. 

•Cuando los vertidos supongan un 
grave atentado al Medio Ambiente, se 
presentará querella por delito ecológico 
contra los causantes de los vertidos o 
de aquellos que lo consientan. 

Pese a tratarse de una serie de actua
ciones rigurosas y coercitivas, los ver
tidos se han seguido produciendo a un 
ritmo alarmante. Por este motivo, el al
calde, Pedro Castro, adoptó hace unas 
semanas una postura clara y tajante 
contra las personas que desechan sus 
escombros sin pararse a pensar en el 
deterioro que esto produce para una 
ciudad. 

El hecho de verter en cualquier lu
gar de la localidad, bien para ahorrarse 
un dinero por metro cúbico de escom
bro obien por de sidia, se puede con
vertir en el arma que acabe con esta 
actividad una vez que las medidas y 

sanciones se apliquen con el máximo 
rigor, tal y como ha anunciado la cor
poración municipal. Asimismo, se in
tensificará el número de personas de
dicadas a la vigilancia de los lugares 
utilizados como vertederos incontrola
dos con el fin de erradicar un pro
blema que deteriora municipios como 

· Getafe a pasos agigantados. La con
signa es clara: acabar con cualquier 
tipo de vertidos - escombros, humos, 
materias tóxicas, aguas residuales, 
etc ... - antes de que éstos acaben de
vorando nuestra localidad. 

NICO MENDEZ 

El Bercial es una de las zonas de nuestro municipio más afectada 
por el vertido incontrolado de escombros. 

((Getaf e sigue siendo 1ll1 basurero)) 
Pedro Castro, alcalde de Getafe, 

habló con El Progreso del endureci
miento de la normativa para erradi
car el vertido incontrolado de escom
bros que se viene produciendo de 
forma sistemática en nuestro muni
cipio. 
-¿A qué es debido el endurecimiento 
de las medidas aprobadas el pasado 
año 1989? 
-Hemos visto que las medidas apro
badas no daban los resultados apete
cidos y no cumplen los objetivos, lo 
que nos ha llevado a tomar las si
guientes medidas: que las sanciones 
lleguen hasta el millón de pesetas y 
que se produzca la inmovilización de 
todo vehículo que vierta escombros 
incontroladamente, pudiendo estarlo 

el tiempo necesario hasta que restitu
yan los escombros a su lugar de ori
gen o a los vertederos destinados a tal 
menester. Queremos cambiar la ima
gen de Getafe, en la que se acumu- · 
lan vertidos y residuos, para recupe
rarla como un entorno digno. 
-¿Getafe sigue siendo un basurero? 
-Sí, indudablemente. Si uno recorre 
las ciudades de España. e incluso las 
europeas, se da cuenta que en el norte 
de éstas la imagen es de limpieza, de 
apuesta por el futuro, de servicios y 
de cultura. En Madrid ocurre lo 
mismo. El norte sigue siendo privile
giado y el sur el hermano pobre. Que
remos hacer una apuesta por eliminar 
las desigualdades existentes. Además, 
pienso involucrar a los alcaldes de la 

zona sur para que adopten las medi
das que nosotros hemos puesto en 
práctica. En una palabra, decir 
«hasta aquí hemos llegado, queremos 
rebelarnos, basta ya», para situar 
realmente la zona sur de Madrid al 
mismo nivel que la zona norte. 
-¿Existe acuerdo de todos los gru
pos para endurecer la normativa? 
-No hay ninguna discrepancia en 
esto. En el próximo pleno se aproba
rán con total seguridad las nuevas me 
didas, puesto que es un proyecto en 
el que estamos involucrados todos los 
grupos políticos, ya que lo que bus
can es el bienestar de Getafe por en
cima de todo. La consigna es erradi
car cuanto antes este grave problema 
medioambiental que padecemos. 

El Progreso de Getafe N? 30/ 9 



TU TRANQUILIDAD 
LO MERECE 

CONSTRUCCIONES TECNICAS . 
HERBA; S. A. 

SAN JOSE DE CALASANZ, 7 
Teléfs.: 682 24 36 - 682 68 78 - 682 25 13 

Complejo 
LAS MORERAS 

GETAFE 
(Madrid) 

• RESTAURANTE 
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• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 
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Francisco Hita: «U ltimamente no comparto la actitud de Leguina» 

((En la cuerda flojID, 
Hasta el próximo 16 de septiembre las 

agrupaciones locales elegirán a los compro
misarios que acudirán al congreso regional 
extraordinario del que saldrá elegida la de
legación que representará a la FSM en el 
congreso federal del PSOE. En estos días 
se librará el primer«gran pulso» que deter
minará la correlación de fuerzas entre Joa
quín Leguina y José Acosta. Una batalla 
que se libra por el control de la poderosa 
federación madrileña. Los resultados servi
rán de «termómetro», cara al congreso que 
se celebrará en enero para elegir al secreta
rio general y a la nueva dirección de la 
FSM. Sobre esta«crisis» hemos hablado con 
el vicesecretario general del. PSOE en Ge
tafe, Francisco Hita. 
- Septiembre se perfila como un mes «ex
plosivo» por la batalla que se va a librar 
en el congreso extraordinario de la FSM. 
Actualmente existe una «crisis» que en
frenta a su secretario general, Joaquín Le
guina, con su presidente, José Acosta. 
¿Cómo vive Getafe esa «crisis»? 
- No es una pelea estrictamente personal 
entre Joaquín l.eguina y José Acosta, en
tre otras cosas porque llevan trabajando 
muchos años en este partido. Son dos ex
celentes compañeros que han desempeñado 
un buen trabajo en el partido. Lo que se 
está discutiendo son distintos modelos de 
partido. Sin embargo, no comparto la ac
titud de Joaquín Leguina últimamente. 
Lleva de secretario general de Madrid cerca 
de 12 y él también defendía antes que los 
debates se hicieran dentro. Por eso no en
tiendo porqué ahora insiste en que se ha
gan en los medios de comunicación. 

Joaquín l.eguina todavía no ha planteado 
con claridad (en ningún comité regional, fe
deral ni en ninguna agrupación) cuáles son 
los problemas que tiene con José Acosta, 
con la ejecutiva federal o con quien sea. No 
acepto el planteamiento que está haciendo 
l.eguina. Este partido es tremendamente 
abierto. Y lo ha demostrado, por ejemplo, 
con Joaquín l.eguina, un compañero que 
vino de otro partido (Convergencia Socia
lista) y ahí está de secretario general de la 
FSM, desde hace años. El aperturismo que 
él defiende lo venimos practicando desde 
hace mucho tiempo. 
- El secretario general de la FSM ha decla
rado, refiriéndose a Acosta, que lo que éste 
pretende es «cortar cabezas». 
- Yo creo que en este partido no se prac
tica eso de «cortar cabezas». Bueno, Joa
quín l.eguina ha estado en muchas crisis y 
en 12 años que lleva de secretario general 
de la federación seguramente habrá sido 

«uno de los que más cabezas ha cortado», 
porque para eso es el secretario general y 
tiene que definir políticas. No es un pro
blema de cortar cabezas sino de defender 
posiciones políticas. 
- Una de las críticas más comunes que 
efectúan tanto el secretario general de la 
FSM como Izquierda socialista es la nece
sidad de una mayor apertura y renovación 
en los órganos de dirección del partido. 
- Tendrá que ser primero el partido quien 
lo diga. El hecho de que un ministro o un 
presidente de una comunidad diga que hay 
que abrir el partido me parece una opinión 
pero no sé si es la opinión del partido ya 
que ésta se define en los congresos. Me pa
rece que no es un problema de personas 
sino de ideas, de planteamientos políti
cos ... Para esta década hay que hacer modi
ficaciones del proyecto político y adaptarlo 
a la realidad de los próximos años. Ese es 
el debate que tiene que producirse y no el 
de si un ministro tiene que entrar en la eje
cutiva o no. 
- A Juan Barranco le ha correspondido en 
este conflicto la labor de mediador entre sus 
dos compañeros Leguina y Acosta. Quizás 
sea el único que no queda <<tocado» ... 
- Juan Barranco es un hombre muy valioso 
para el partido en Madrid. Con un fuerte 
arraigo no sólo en la capital sino también 
en los pueblos del cinturón industrial. Está 
haciendo un importante esfuerzo por resal
tar lo que une a l.eguina y a Acosta y no 
lo que les separa. No sé si este esfuerzo ten
drá traducción en el congreso pero es un 
buen intento. Es una persona muy leal al 
partido y también a la dirección del federal. 
- Se ha llegado a barajar su nombre como 
cabeza de delegación ... 
- Sobre esa posibilidad todavía no hay 
nada decidido. Si fuera Juan Barranco me 
parecería un buen cabeza de delegación. Es
tos conflictos de carácter político en el par
tido se suelen resolver de una forma no ex
cesivamente traumática. Y estoy convencido 
que el resultado del congreso ordinario del 
próximo enero será bueno para el conjunto 
de los socialistas madrileños. 
- La «batalla» que se está librando en el 
seno de la FSM podría acabar con esa tra
dición diversificadora y aperturista con la 
que se ha distinguido Madrid ... 
- Madrid es la federación, políticamente 
hablando, más importante de España. No 
me refiero a su número de militantes sino 
a su peso específico. La última dirección del 
partido en Madrid, la que encabeza Joa
quín l.eguina como secretario general, fue 
elegida en el congreso por el 860Jo de los vo-

tos. Eso no ha impedido que exista un de
bate serio, profundo y con muchas sensi
bilidades en el seno de la federación. Esa 
ha sido siempre la historia de Madrid y no 
veo ninguna razón para que cambie. 

- El próximo día 9 se reúne la agrupación 
local para elegir los 12 delegados que irán 
al próximo congreso regional, Supongo que 
no se esperan grandes sorpresas. 
- No lo sé. En el PSOE, afortunadamente, 
nunca se puede predecir a ciencia cierta qué 
es lo que va a pasar en la asamblea. Yo le 
puedo dar mi opinión personal: vamos a 
defender una elección de delegados que sos
tengan las posiciones del partido a nivel fe
deral. Consideramos que la política que ha 
efectuado el partido con el equipo dirigente 
encabezado por Felipe González y Alfonso 
Guerra ha sido eficaz y ha resuelto muchos 
problemas de los españoles. Por tanto, 
como se ha demostrado eficaz parecería 
una insensatez no defender esa política. 
- En esta agrupación existe una homoge
neidad que no se da en otras agrupaciones 
socialistas. Sin embargo la falta de corrien
tes es criticada porque suele desembocar en 
una falta de aperturismo. · 
- No comparto esta tesis. Si se refiere a la 
apertura en el interior del partido de ma
nera que cada uno exprese lo que quiera, 
creo que siempre ha existido ese talante. 
Ahora bien, qué le vamos a hacer si la ma
yoría de los militantes opinan de la misma 
forma. Aunque ha habido discrepancias, 
que las ha habido sobre todo cuando se 
producen las elecciones de listas y los con
gresos, el partido en Getafe sigue unido y 
trabajando en la misma dirección. 
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PLAZA DE LA CONSTITUCION 
ASFALTADA 

Las obras de asfaltado que se han 
realizado en la Plaza de la Constitu
ción tienen por objeto solucionar tem
poralmente el problema de aparca
miento en esta zona. Sin embargo, es
tos trabajos ya han levantado las críti
cas de algunos vecinos ante la desapa
rición de la tradicional placita que 
~domaba este lugar. «Lo que se pre
tende es hacer una actuación muy rá
pida, poco costosa y superficial -
señala Jesús Neira, concejal de 
Urbanismo- hasta que se aborde el 
aparcamiento subterráneo definitivo y 
el traslado del Ayuntamiento». Las pre
visiones municipales apuntan que hasta 
junio del año próximo no se podrán 
realizar ambas actuaciones. · 

«Para esas fechas tendremos adjudi
cadas las obras de la casa consistorial, 
ya que en estos momentos se está ter
minando el proyecto definitivo, tam
bién tendremos adjudicado el aparca
miento y, además, estará terminada la 
Fábrica de Harinas por lo que podrá 
realizarse entonces el traslado del 
Ayuntamiento» ha confirmado Neira. 
El retraso del proyectado nuevo Ayun
tamiento se debe fundamentalmente a 
la falta de inyección económica por 
parte del gobierno regional madrileño, 
lo que ha obligado a buscar otra forma 
de financiar el proyecto. 

COOPERATIVAS A CONCURSO 
El próximo 20 de septiembre finaliza 

el plazo para el concurso de adjudica
ción del suelo del polígono El Casar, 
en donde se construirán las primeras 
625 viviendas de precio tasado. Las 
cooperativas (por el momento se han 
presentado todas las de Getafe así 
como varias de Madrid) deberán entre
gar sus propuestas antes de esa fecha 
y posteriormente una comisión se en
cargará de evaluar todas las ofertas en 
función del baremo de puntuaciones 
escogido. Asimismo, la comisión adju
dicará las parcelas según la puntuación 
obtenida. Según ha declarado Jesús 
Neira, «necesitaremos un mes o mes y 
medio para estudiarlo y esperamos que 
en noviembre pueda ser adjudicado~ El/ 
objetivo es que a primeros de año se 
pueda empezar a construir». Por otra 
parte, a primeros de septiembre la cor
poración aprobará la adjudicación del 
proyecto de urbanización de El Casar. 

GETAFE ~ 

Calle Madrid: últimos retoques 
Los retoques y modificaciones que 

ha sufrido la calle Madrid ha lo largo 
de su «accidentada» peatonalización 
parecen haber llegado a su fin. Durante 
el pasado mes de agosto fueron insta
ladas las nuevas farolas así como los 18 
árboles con los que contará esta calle. 
Asimismo también está previsto que 
para primeros de septiembre se insta
len los últimos componentes del mobi
liario urbano: los bancos de piedra de 
color ocre y las jardineras. A mediados 
de este mes se pondrá el cierre defini
tivo a esta actuación. 

Además, en el pleno ordinario de 
septiembre se adjudicará la continua
ción de la calle Madrid. Según el dele-
gado de Urbanismo «este proyecto, · 
que también ha sufrido algunas modificaciones, tiene una duración de obra de 
6 meses y también contará con las mismas farolas que se han puesto en la calle 
Madrid. Se pretende hacer la Plaza de General Palacios mucho más bonita, am
pliar las aceras de General Palacios hasta Plaza de España, cambiar las_ baldo
sas, el bordillo y asfaltar la calle». El presupuesto de este proyecto asciende a 
60 millones de pesetas. 

Nuevo mobiliario infantil 
Diversos parques públicos cuentan con un mobiliario infantil de madera, sus

tituyendo a los tradicionales columpios, toboganes y balancines de hierro. Sin 
duda se trata de un mobiliario más bonito y completo que desde hace algún 
tiem¿o está haciendo las delicias de los niños que juegan en General Palacios 
y en el parque de San Isidro, primeros lugares donde se han instalado estos jue
gos infantiles. Aunque en apariencia resulten más complejos y aparatosos que 
los de hierro, no se conocen, datos estadísticos que prueben que estos nuevos 
juegos son más inseguros qmi'los de otro tipo. Asimismo está previsto instalar 
este mobiliario infantil en otros parques y zonas de tierra tanto en Polvoranca 
como en el casco antiguo. 
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LEGANES 
Una tromba de agua descargó en nuestra ciudad 

Calles inundadas 
La fuerte tormenta que durante unos 

3/ 4 de hora descargó el pasado lunes 
20 de agosto sobre Leganés ha vuelto 
a poner de manifiesto la necesidad de 
agilizar un plan de colectores que ade
cúe la red a las necesidades actuales de 
una población de 168.000 habitantes. 
La tromba de agua provocó inundacio
nes en aquellos «puntos negros» en 
que los colectores entran en carga por 
s·aturación, como en el caso del Polí
gono Industrial Nuestra Señora de Bu
tarque o la franja sur de Zarzaque
mada ( especialmente, en torno a Mo
negros y Trabenco). 

Los vecinos de los portales 28, 30, 32 
y 34 han iniciado una campaña de pro
testa, que continuará este mes de sep
tiembre con cortes de tráfico y asisten
cia al pleno municipal, «para que el 
Ayuntamiento ponga fin, de una vez 
por todas, a un problema que venimos 
arrastrando desde hace 17 años». Ma
nuel Martínez, portavoz de las 160 fa
milias que viven en esos bloques, ha 
manifestado a El Progreso que es an
gustiosa la situación que viven cuando 
se desata una tormenta. «EL agua co
rre como un río por las aceras - relata 
Manuel Martínez- y entra en los por
tales. Saltan las tapas de las alcantari
llas, a pesar de que intentamos conte
nerlas subiéndonos encima. Esta última 
vez, en el portal, el nivel del agua al
canzó casi 30 centímetros. Menos mal 
que la tormenta duró poco porque, de 
lo contrario, hul>iese llegado a todas las 
viviendas del bajo y al cajetín de la 
fuerza eléctrica». 

La tormenta se inició poco antes de 
las 3,30 h. de ese 20 de agosto descar
gando, con especial virulencia, sobre el 
término municipal de Leganés. Según 
datos de la estación meteorológica de 
Cuatro Vientos, en el momento de ma
yor intensidad se recogieron 60 li
tros/hora por metros cuadrado. Los 
bomberos efectuaron 21 salidas, la más 
grave en el Polígono de Nuestra Señora 
de Butarque; una de cuyas calles quedó 
anegada por el agua y obligó a cortar 
la circulación durante media hora. Va
rios vehículos tuvieron que ser rescata
dos por los bomberos, que en ningún 
momento tuvieron que recurrir a las 
bombas para achicar el agua. 

No es la primera vez que nuestra ciu
dad sufre inundaciones. En los dos úl
timos veranos, tormentas de gran inten
sidad han originado situaciones catas
tróficas en La Fortuna. En este barrio 
se solucionaron los problemas con la 
entrada en funcionamiento de un 
nuevo colector en el que se invirtieron 
50 millones de pesetas el pasado otoño. 

La tormenta de este año ha llegado 
sorprendiendo, por pocos días, la 
puesta en marcha del nuévo colector 
principal que discurre en torno a la ca
rretera de Villaverde. Este colector se 
encuentra ya en su última fase, a falta 
de los remates de finalización de obra. 
Según el concejal de Urbanismo, Isi
doro Herrero, el Ayuntamiento ha so
licitado a la CAM que agilice las obras, 
que cuentan con un presupuesto de 
600 millones de pesetas, para que el co
lector entre definitivamente en funcio 

El AyuntamieiatQ 
está realizando 
el piv,eeto del-

Plan J)lreetor de 
Colectcles para poner 
fin.;a lp'puntoa negros 

que provoc:an las 
' inundaciones. 

Miguel Martínez, portavoz de loa vecinos 
de Monegros, contempla loa daños causa
dos por la tormenta del 20 de agosto. 

narniento. «Porque, si lo hubiese estado 
- comenta Herrero- las inundaciones 
del polígono no habrían ocurrido». 

Respecto a los «puntos negros» de 
Zarzaquemada, el concejal confirmó a 
esta revista que el equipo de gobierno 
conoce los problemas que se originan 
con lluvias de gran intensidad en estas 
trombas atípicas de agua. En estos mo- . 
mentos se está elaborando un plan de 
colectores cuyas primeras estimaciones 
auguran que la mejora de nuestro al
cantarillado necesitará una inversión 
cercana a los 2.000 millones de pesetas. 
Eso sin hablar de la mejora de los co,. 
lectores principales, que se está lle
vando a cabo desde hace dos años. 

Los vecinos de Monegros no parecen 
dispuestos a esperar. «No podemos se
guir - reitera Manuel Martínez- sin 
ninguna respuesta clara del Ayunta
miento. El concejal, con quien nos he
mos reunido en otras ocasiones, hace 
caso omiso de nuestras reclamaciones. 
Tenemos miedo de que el agua que en
tra en los portales pueda haber ido mi
nando la estructura del edificio». 

ANA ROLDAN 



CEMENTERIO MUNICIPAL 
El Ayuntamiento ha acordado soli

citar a la CAM la modificación del 
PGOU para , construir un cementerio 
municipal de 162.500 metros cuadrados 
de superficie. Con esta iniciativa se so
lucionarían los problemas de enterra
miento que a corto plazo se suscitarían 
en Leganés por la saturación del ce
menterio parroquial. 

El plazo previsto para la construc
ción es de dos años. Ese mismo plazo 
es el que los técnicos auguran al ce
menterio de El Salvador que, según 
otro acuerdo municipal, será ampliado 
con la cesión de una parcela municipal 
de más de 15.000 metros cuadrados. La 
media de enterramientos en nuestra lo
calidad ha subido en los últimos cua
tro años de 250 a 450 personas. 

NUEVOS CENTROS CIVICOS 
El último pleno de la corporación 

sirvió para aprobar el pliego de condi
ciones de la subasta para construir los 
centros cívicos de La Fortuna y El Ca
rrascal, contemplados dentro del plan 
trienal dé inversiones. En el de El Ca
rrascal se invertirán 400 millones de pe
setas, 280 antes de que finalice este 
ejercicio y el resto en 1991. Para el de 
La Fortuna hay prevista una inversión 
de 250 millones, 182 en 1990 y los 60 
restantes el año próximo. Estos dos 
nuevos centros cívicos vendrían a su
marse a los que ya existen en Zarza
quemada (Julián Besteiro), en San Ni
casio (Caro Baroja) y en la zona cen
tro (Hernán Cortés). 

UNIVERSIDAD 
El estudio de detalle del campus de 

Leganés, aprobado por la Comisión 
Gestora de la Universidad Carlos 111, 
deja claro que la construcción en las 
actuales instalaciones del Regimiento 
Saboya y la granja militar supondrá la 
desaparición de la calle Butarque. El 
estudio define que se hará un trata
miento integral de los 80.000 metros 
cuadrados. La idea es apoyar las edifi
caciones en las vías de acceso que si
guen el perímetro del solar. Las cons
trucciones serán delimitadas por itine
rarios peatonales que confluirán en un 
gran espacio abierto en la zona donde 
actualmente se encuentra el jardín del 
cuartel. El estudio de detalle marca 
también la necesidad de adecuar las re
des de transporte público a las nuevas 
necesidades del municipio. 

LEGANEs---~-~----,, 

Pintor, ante la suspensión de militancia del CDS 

Como un soldado de Boabdil 
Como una de las huestes de la adalid musulmana que no supo «defender» 

Granada dice sentirse en estos momentos Gregario Pintor. El concejal centrista, 
portavoz .d~ su grupo y presidente del partido en Leganés, espera estos días que 
la comisión del conflicto del CDS se pronuncie sobre la suspensión de militan
cia que pesa sobre él desde el pasado mes de julio. Pintor es uno de los inte
grantes del ya conocido como «grupo de los cien», salido de la lista alternativa 
que se presentó en el Congreso de Torremolinos, que a principios de verano re
mitió una carta «con aires renovadores» al presidente Adolfo Suárez. El escrito 
se filtró a la prensa y la ejecutiva centrista acordó la inmediata suspensión de 
militancia para «los nuevos críticos». 

«Yo considero - manifiesta Pintor- que el documento no tiene la importan
cia que le está dando la dirección del CDS y que por ello reconsiderará su pos
tura. Por el bien del CDS es necesaria una amnistía total que intente también 
recuperar a gente que perdimos anteriormente». Según el relato del concejal, co
noció la existencia de la carta por teléfono. «Cuando me consultaron di mi be
neplácito al escrito que para mí es todo un tratado de ética política. No sé por 
qué ha suscitado esos odios». 

Por lo que se refiere a la posibilidad de que tras la suspensión de militancia 
se esconda un deseo de «quitar a alguien de en medio», Pintor manifiesta que 
no desea «pensar que alguien quiera pasamos factura. Cuando Abel Cádiz y 
Castedo se fueron mal favor se hizo el partido. Sin embargo, peor favor se ha
ría el CDS con represalias». Hasta que la dirección del CDS se manifieste, el 
concejal seguirá asistiendo a los plenos y sentándose en los sillones centristas, 
como ya hizo en el pleno de julio. 

Pintor añadió que ha decidido no hacer ningún movimiento subterráneo en 
el CDS de Leganés «para no condicionar a los militantes». Sin embargo, aña
dió que cree contar con un apoyo masivo tanto de la militancia como en la eje
cutiva. Prueba de ello es «que en las elecciones de mayo fui reelegido presidente 
por un amplia mayoría: ningún voto en contra y sólo cuatro en blanco». 

Habrá pues que esperar la decisión de la comisión de conflictos para saber 
si Gregario Pintor se mantiene o no en el partido centrista «Yo no me veo fuera 
del CDS. Siempre he .sido un hombre disciplinado en el partido y me gusta se
guir los cauces legales, por eso no me he planteado aún qué haré en el futuro 
si se decide la expulsión ( ... ) Posiblemente seguiría como concejal». 

El Progreso de Getafe N? 30/ 15 



LEGANES 
Un proyecto aventurero de dos jóvenes leganenses 

América en bicicleta 
Sebastián «Ruedas» Medina y José Gómez «Azul» andan metidos estos 
días en la búsqueda afanosa de las «pelas» para emprender su último 

proyecto ciclo-aventurero. Recorrer 30.000 kilómetros del litoral la
tinoamericano durante dos años a lomos de su bicicleta es la meta final 

que se han marcado estos dos jóvenes leganenses. Después de un ma
logrado intento de llegar a China, ahora lo intentan de nuevo por 

las tierras descubiertas por Cristóbal Colón. 

«Azul» y el «Ruedas» tienen pre'
visto partir el próximo mes de octubre, 
igual que lo hicieran hace casi 500 años 
las carabelas de Colón. Én avión cru
zarán el Atlántico hasta Méjico, punto 
inicial del ciclo-viaje que continuará 
por los países del istmo centroameri
cano. Luego, tienen previsto atravesar 
Colombia y los países andinos (Ecua
dor, Bolivia, Perú y Chile) para, bor
deando la Tierra de Fuego, alcanzar 
Argentina e iniciar el ascenso desde el 
cono sur del continente. En esa etapa 
atravesarán Paraguay, Uruguay, Brasil 
y las Guayanas. Sus previsiones son 
también arribar a las islas que fueron 
el primer reducto de la nueva tierra que 
avistaron y tomaron los conquistac;lores 
españoles para desembocar en Vene
zuela, desde donde regresa
rán a su localidad. 

Sebastián Medina, 21 
años, y José Gómez, 29 
años, tienen ya una amplia 
experiencia en viajes de 
gran recorrido. En el 84 
ambos hicieron un viaje 
juntos por Europa y 4 
años después intentaron 
llegar a China en las dos 
ruedas. Según nos explica 
«Azul», la falta de «pelas» 
les obligó a suspenderlo 
cuando ya casi habían con
seguido alcanzar el suelo 
turco. 

otra cosa. Fso, encadenado con lo pen
diente que está el mundo hispano de la 
fecha clave del 92, nos ha llevado a in
tentar ponerla en práctica. Todos 
oímos hablar de la Expo de Sevilla, 
pero no oímos nada referente a los 
pueblos de Sudamérica, necesitados de 
cosas tan elementales como escuelas u 
hospitales. Queremos aportar nuestro 
grano de arena conviviendo con ellos». 

Ellos mismos destacan la importan
cia del vehículo elegido para su utópica 
aventura al describir la bicicleta como 
el medio más humano de entregarse 
a la gente y la forma más directa de re
lacionarse con la vida cotidiana de los 
países que recorrerán. La extensión 
del recorrido que se han marcado en el 
mapa supera los 30.000 kilómetros. 

A la izquierda de la fotografía se encuentra 

Según sus previsiones, necesitarán al 
menos dos años para llevarlo a la prác
tica. Eso si todo sale bien y consiguen 
cerrar el presupuesto de casi 2,5 millo
nes de pesetas que cuesta la aventura. 

«Hasta ahora - apuntan- hemos 
presentado proyectos al Instituto de 
Cooperación Iberoamericana y a la 
Comisión V Centenario. Hace unos 
días nos llamaron del Instituto para de
cimos que no estaban interesados, pero 
esperamos tener más suerte con los del 
V Centenario. También contactamos 
con la delegación de Juventud del 
Ayuntamiento y el concejal nos dijo 
que podíamos contar con una ayuda 
de 200.000 pesetas. Una tienda de bi
cicletas ha puesto a nuestra disposición 
los repuestos para el viaje y nosotros 

nos lo vamos trabajando, 
vendiendo pulseras y cami
setas que poco a poco la 
gente va comprando». 

La idea de emprender la 
conquista de las Américas 
ya les rondaba la cabeza. 
«A nosotros - explica 
Azul- lo que nos atrae es 
aprender y conocer a los 
nativos de los países donde 
viajamos. Fso· en Europa 
se ha perdido. Todos sabe
mos que el consumismo 
hace perder el valor natu
ral de la gente. Latinoamé
rica, sin lugar a dudas, es 

José Gómez, de 29 años. A la derecha, su compañero, 
Sebastián Medina, de 21 años. Estos dos jóvenes 

iniciarán en octubre una aventura por América, en bicicleta. 

José Gómez se siente 
optimista y dice que si 
consiguen por lo menos 
400.000 pesetas iniciarán la 
aventura el 12 de octubre. 
«Desde luego, es poco di
nero, pero intentaremos 
trabajar por el camino. 
Nosotros no somos solven
tes pero empezamos lo que 
hemos proyectado sin que 
importe demasiado si ter
minaremos o no la aven
tura». Una utopía que tra
tará de hacerse realidad un 
12 de octubre y no precisa
mente en el puerto de Pa
los. ¿Habrá alguna reina 
que empeñe sus joyas para 
hacer realidad una idea de 
dos descubridores del siglo 
XX? Quizás la Comisión 
V Centenario sea la Isabel 
de esta aventura. 

ANA ROLDAN 
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~PORTAJE 
Casi el 30% de la población getaf ense se prepara para el nuevo curso 

La vuelta ~ (( colen 
Los anuncios publicitarios de los grandes almacenes, que muestran a 

chiquillos sonrientes y «con zapatos nuevos», sirven en estos días de aviso a 
aquellos niños, y no tan niños, que ven llegar a gran velocidad el comienzo 

del nuevo curso escolar. Algunos desearán volver a ver a sus amiguetes, 
compañeros inseparables en las guerras de tizas. Otros no se sentirán tan 

contentos, y estarán a la espera de los resultados obtenidos en las temidas 
pruebas de septiembre para saber si pueden pasar al siguiente curso o 

tendrán que perder otro año repitiendo. De cualquier forma, todo está a 
punto: cuadernos, lapiceros, plumieres, carteras, uniformes y un sinfín de 
llamativos objetos hacen las delicias de los escolares en estas fechas que 

En estos días, casi el 300Jo de. la pobla
ción de Getafe está preparándose para em
prender el nuevo año escolar. Cerca de 
40.000 chavales (entre EGB y Enseñanzas 
Medias) empezarán pronto un nuevo curso 
en nuestra localidad. Y podrán hacerlo eli
giendo entre los 46 colegios (32 públicos y 
14 concertados) y los 19 centros de Ense
ñanzas Medias de BUP y FP (12 públicos 
y 7 concertados) que se encuentran repar
tidos· por los distintos barrios de este mu
nicipio. 

Sin embargo, las tasas de natalidad han 
descendido enormemente en los últimos 
años. Esto, unido a la proliferación de co
legios e institutos, ha dado lugar a que en 
la actualidad nuestros hijos y hermanos pe
queños tengan menos compañeros con los 
que compartir su profesor. La ratio que es
tablecía el Ministerio de Educadón y Cien
cia para el año pasado era de 30 niños, para 
preescolar, y de 35 para la EGB. No obs
tante, en los colegios públicos de Getafe 
ésta fue de 24 en preescolar y de 26,7 en 
EGB, o sea, que «a nivel de ratio, Getafe 
es un lujazo», como afirmó a El Progreso 
Carmen Cobo, Coordínadora de Educación 
del Ayuntamiento de nuestra localidad. 

Esta ratio se ve más reducida en aquellos 
colegios que cuentan con unidades de in
tegración. También los niños con minusva
lías o deficiencias tienen derecho a una edu
cación, y el hecho de que ésta la adquie
ran en un colegio ordinario -siempre que el 
grado de minusvalía lo permita- favorece su 
integración en la vida social. 

En el curso anterior cinco colegios públi
cos de Getafe dispusieron de aulas de inte
gración. Este año habrá dos más ( el C.P. 
Jorge Guillén y el Francisco Quevedo) y en 
el curso 91-92 se prevé que el Sagrado Co
razón y el Mariana Pineda pasen a engro
sar esa lista. Estos centros acogen a un má
ximo de dos niños de integración por cada 
aula, viendo su ratio limitada a un máximo 
de 18-20 alumnos, además de contar con 
personal de apoyo como logopedas, profe
sores de psicomotricidad, etc. 

sirven de preámbulo a la vuelta al «cole». 

WS MAS PEQUEÑOS 
El descenso en la población infantil ha 

propiciado también que la escolarización 
llegue a niños de tres años. El curso 89-90 
fue el primero en que un colegio público de 
esta localidad (C.P. San Isidro) incluyó en
tre sus aulas dos unidades de P-3, esto es, 
preescolar de 3 años. Este año se añaden 
a la lista cuatro colegios más con una uni
dad de P-3 cada uno. «Esto ha sido posi
ble gracias a que en Getafe el tema de la 
escolarización a los cuatro y cinco años está 
superado - asegura Carmen ·cobo- , in
cluso se ha suprimido alguna unidad de 
cuatro años por falta de alumnos con esta 
edad». No hay que olvidar, sin embargo, 
que se trata de enseñanza no obligatoria. 

Otros centros que imparten la edunción 
preescolar son las Escuelas Infantiles. Es
tas suponen el primer eslabón del sistema 
educativo, acogiendo niños de O a 6 años. 
La función de estas escuelas no · es imbni:r 
conocimientos que más tarde tendrán 
tiempo de adquirir, sino la de ayudar al 

desarrollo de todas las capacidades del 
niño, así como propiciar la relación con 
otros niños. De esta manera, los más peque
ños de la casa también pueden estrenar sus 
bonitas carteras. 

Precisamente, las tres Escuelas Infantiles 
existentes en Getafe serán objeto, en los 
próximos cinco meses, de un estudío de vía
bilidad para comprobar su funcionamiento. 
Además, lo que se persigue es equilibrar los 
costos, ya que actualmente son excesivos. Y 
es que hoy en día una plaza escolar infan
til en Getafe cuesta 504.000 pesetas al año. 
Tal vez cuando la Comunidad de Madrid 
construya la cuarta Escuela Infantil (las tres 
actuales son municipales), para la que el 
Ayuntamiento ya ha cedido los terrenos, 
esos costos se hayan reducido. 

NOVEDADES PARA ESTE CURSO 
Pero no sólo por abajo se está aumen

tando la edad escolar. Uno de los objetivos 
de la tan discutida Reforma del Sistema 
Educativo es la escolarización obligatoria 
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hasta los 16 años. Un efecto de las previ
siones del Ministerio de Educación y Cien
cia para la futura implantación de esta me
dida se va a dejar notar este año en Getafe. 

Como consecuencia del ya mencionado 
descenso de la población en edad escolar, 
algunos colegios de nuestro municipio se es
tán quedando vacíos. Sin embargo, éstos, en 
previsión de las numerosas reconversiones 
que tendrán que sufrir los edificios docen
tes cuando llegue a ellos la reforma, no van 
a desaparecer, sino que se van a unir a otros 
colegios próximos a ellos. Así, el C.P. Cas
tilla pasa a pertenecer al Gerardo Diego, es
tando bajo su administración y adquiriendo 
su nombre. De la misma forma, el Reina. 
Sofía «adoptará» al Jorge Guillén y el Mi
guel Hernández al Emilia Pardo Bazán. 

~PORTAJE 

Otra modificación que veremos este curso 
en algunos colegios de Getafe será la cons
trucción de nuevos comedores y gimnasios. 
Con los cuatro colegios que han solicitado 
al MEC la dotación de un co"medor para 
este año, ya son 16 los comedores escola
res que existen en nuestro municipio. 

Este año, el Colegio Gerardo Diego absorverá al C.P. Castilla. Estos cambios también 
se repetirán en otros colegios de la localidad 

En cuanto a la dotación de instalaciones 
deportivas, el pasado año se firmó un con
venio entre el Patronato Superior de Depor
tes y el Ayuntamiento de Getafe para la 
construcción y equipamiento de los centros 
que no tenían gimnasio. Además de las ins
talaciones, se llegó a un acuerdo para la im
plantación en todos los centros de un pro
fesor especialista en Educación Física, per
sonal que anteriormente corría por cuenta 
municipal. La segunda parte del compro
miso se cubrió ya el curso 89-90, la primera 
parte está en marcha. El pasado año se 
construyeron gimnasios en ocho colegios 
públicos. En este curso se prevé la culmi
nación del convenio con la edificación de 
ocho nuevas instalaciones, tres de ellas de 
la modalidad denominada M-4. 

Los M-4 son gimnasios de gran enverga
dura (con uria pista deportiva de 40 x 20 
metros) que podrán- ser utilizados, eri ho
rario extraescolar, por el resto del barrio. De 
los tres M-4 previstos, dos se van a cons
truir para utilización conjunta de tres co
legios muy cercanos entre sí. Los centros 
que disfrutarán de este tipo de edificación 
son el C.P. Seseña y Benavente, en El 

Bercial, los colegios Luis Braile, Mariana 
Pineda y Concepción Arenal, que utiliza
rán conjuntamente un M-4 en el barrio 
Juan de la Cierva, y el Emilia Pardo Ba
zán, el Rafael Pazos Pría y el Miguel Her
nández, que lo harán en la barriada de la 
Alhóndiga. 

LAS ~NSEÑANZAS MEDIAS 
Una parte importante de la población es

colar getafense la componen los jóvenes en
tre 15 y 20 años, grupo de edad al que to
davía no han llegado los efectos de la caída 
de la natalidad de la última -década. Pues 
bien, de éstos, 1.890 cursaron solicitud en 
junio para estudiar primero de BUP en este 
curso que está a punto de inaugumse y 
1.713 se decantaron por la FP. No obstante, 
estas cifras son provisionales y dependerán 
en gran medida de los resultados de sep
tiembre. 

El caso es que la existencia de una gran 
masa de población joven en nuestra locali
dad, unido a un creciente desempleo que in
vita a la continuación de los estudios, ha 
provocado que el MEC ya esté abordando 

CALENDARIO DE IMPLJ\NTACION DE lA REFORMA EDUCATIVA 

-

PRIMARIA SECUNDARIA SECUNDARIA 
OBLIGATORIA 

MODULO 
POS/ BACHILLERATO 

MODULO P. 
1.• 2.• 3.º 4.º 5.º 6 .º l.º 2.º 3 .0 4.0 

2 .º l.º 2 .• 3 .º - - -- - - -- -- - -
6 7 8 9 10 11 12131415 16 17 

1989-90 Promulgación de la ley; Debate curricular; Puesta en práctica de medidas especificas de mejora del sistema 
educativo 

1990-91 Desarrollo de la ley; Definición de los contenidos curriculares; Puesta en práctica de medidas específicas de 
mejora del sistema educativo 

1991-92 X X X X 

1992-93 X X X X X X - X 

19'93.94 X X X X X X X X X 

1994-95 X X X X X X X X X X X 

1995-96 X X X X X X X X X X X X X 

1996-97 X X X X X X X X X X X X X X 

1997-98 X, X X X X X X X X X X X X X 

NOTA: Los módulos se irán ponienóo en marcha a lo largo del prcx:eso de reforma. El curso 1997-98 se ampliará la oferta de m6dulo5 3 para los 
alumnos que terminaron el """"° Bachillerato. 

la construcción del noveno instituto de Ba
chillerato y el cuarto de Formación Profe
sional. El año pasado empezó a funcionar 
el Instituto núm. 8, situado en la carretera 
de Leganés y perteneciente a la zona de in
fluencia de la Alhóndiga. Sin embargo, a 
él acudieron jóvenes de Las _Mar.garitas y 
Juan de la Cierva, lo que provocó' algunas 
tensiones. «Para queno estuvieran en doble 
tumo y pudieran ir por la mañana, se optó 
por trasladarles allí con un autobús subven
cionado», nos aclaró Carmen Cobo. «Pero, 
cuando en octubre entre en funcionamiento 
el Instituto núm. 9, situado junto a la ca
rretera de Villaverde, la distribución de ins
titutos por barrios estará mucho más equi
librada y los chavales podrán ir sin proble
mas cerca de sus casas». 

Tumbién los centros de FP se han equi
librado bastante con la puesta en marcha 
en el curso 89-90 del número 3. La edifi
cación del número 4, para el que ya se ha 
cedido un terreno, mejorará la situación de 
una Formación Profesional a la que se ha 
tenido siempre un poco «desprestigiada» . 
Esto está cambiando. En la actualidad, 
cada vez es mayor el número de solicitudes 
para FP y «nos pilla un poco desprovistos 
en las previsiones que se hacen respecto a 
los cursos anteriores», reconoce la coordi
nadora. Antes, el fracasado, el que no que
ría estudiar o iba mal en la EGB, se «refu
giaba» en la FP. Sin embargo, «ahora hay 
chavales muy conscientes de que han lle
vado una EGB bien y optan por ir a FP 
porque tienen claro que quieren hacer esa 
especialidad», declaró Carmen Cobo. 

LA POLEMICA REFORMA 

El tema de la Educación ha ganado gran 
interés en los últimos años. Todavía resue
nan en nuestros oídos las voces de estudian
tes que se manifestaban en petición de una 
reforma de la enseñanza. Y esa reforma 
está a punto de llegar, aunque lo haga en 
medio de grandes descontentos. 



En junio de 1987, el MEC ofreció un pri
mer proyecto para la Reforma de la Ense
ñanza, que sería ampliado al año siguiente 
con un documento específico sobre la FP. 
Después de dos años de largos debates, en 
abril de 1989, el MEC presentó la propuesta 
definitiva: el Libro Blanco para la Reforma 
del Sistema Educativo, en el que se hace 
una total reordenación de los niveles edu
cativos actuales. 

Una de las medidas principales previstas 
en esta propuesta es la ampliación de la 
Educación Básica Obligatoria hasta los 16 
años, alcanzando así la edad mínima legal 
de incorporación al trabajo. De esta ma
nera, los niveles educativos futuros queda
rían establecidos de la siguiente forma: 
Educación Infantil (0-6 años), Educación 
Primaria (6-12), Educación Secundaria 
Obligatoria (12-16), Educación Secundaria 
no Obligatoria o Bachillerato (16-18), For
mación Profesional, organizada en dos mó
dulos profesionales, y Educación Universi
taria, a la que se accedería tras una prueba 
de madurez. (Ver cuadro bajo estas líneas). 

La instalación de todo este entramado 
será de una manera progresiva y gradual. 
Así, se prevé que en el curso 91-92 se in
troduzcan los primeros cambios, para que 
en el 97-98 la implantación sea total. (Ver 
cuadro página 18). 

WS MAS MAYORES 
Volviendo al tema que nos ocupa, la 

vuelta al «cole», no sólo los pequeños se 
convierten en los protagonistas de estos 
días. También sus padres, y sobre todo las 
madres, se animan cada vez más a empren
der su particular curso escolar a la vez que 
lo hacen sus hijos. Y no nos referimos a los 
estudios universitarios que ya podemos cur
sar en nuestra localidad, en la recién estre
nada Universidad Carlos III, sino al Plan 
Local de adultos. La Educación de adul-

&PORTAJE 

Local de Adultos. La Educación de Adul
tos es una enseñanza no reglada que, a tra
vés de la E.P.A. (Centro de Educación Per
manente de Adultos), el Programa de Al
fabetización Municipal, la Escuela-Taller y 
los diferentes cursos y talleres de los cen 

tros cívicos, trata de facilitar una formación 
a todos aquellos que en su tiempo no pu
dieron adquirirla. Esta oferta se publica 
anualmente en el mes de septiembre en el 
boletín munitipal del Ayuntamiento. El he
cho de que esta revista se embuzone con
tribuye a que la información llegue a bas
tante gente. Pero, además, la Concejalía de 
Educación localiza por el censo a aquellos 
que no disponen del graduado escolar o el 
certificado de estudios para enviarles infor
mación por correo. El año pasado la res
puesta fue masiva. Según Carmen Cobo, 
«aparecieron en mogollón y nos desborda
ron. En el Sector m, que no había ninguna 
unidad de alfabetización, se crearon seis. Se 
trata de concienciarles, de engancharles. Al 
principio les da vergüenza ir a la escuela a 
su edad, peropronto se dan cuenta de que, 
a la vez que aprenden y se sacan el certifi
cado, salen de casa, se relacionan con la 
gente, se acercan a las actividades que se or-
ganizan en centros cívicos, etc.». · 

O sea, que tanto pequeños como gran
des pueden equiparse ya para empezar con 
fuerza ese nuevo curso escolar que ya está 
llamando a nuestra puerta. Eso sí, los que 
no tuvieron suerte el pasado año antes tie
nen que prepararse bien esos exámenes de 
septiembre. 

WLA DOMINGUEZ 
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TRIBUNA CULTURAL .--_ __.----_,...· --__,-. 

Apología del vídeo 
EN WS ULTIMOS MESES han sido varios los ar

tículos aparecidos en distintos medios de comuni
cación donde se vaticinaba la crisis del sector 

vídeo y la inminente desaparición de los vídeo-clubs. 
Yo os puedo decir que he estado consultando las profe

cías de Nostradamus (en vídeo, por supuesto) y no apa
rece absolutamente nada de la tan cacareada desaparición 
de la industria videográfica. 

Parece ser que la aparición de las cadenas privadas de 
televisión han modificado nuestros hábitos de ocio casero, 
nos han hecho desarrollar la mente del tal forma que so
mos capaces de seguir tres y hasta cuatro programas si
multáneamente. Estas .cadenas, sabedoras de esta lógica 
evolución humana, han sido generosas y han aumentado 
los tiempos de publicidad para ayudarnos en tan ardua ta
rea. Es más,. hay alguna que entre los anuncios emite Un 
trocito de película. 

milagros como duplicar la duración de las películas) o es
temos hartos y nos conozcamos todas las variedades de 
concursos existentes en el mundo, en ese momento nos da
remos cuenta que el vídeo nos ofrece - por un precio más 
que razonable- la posibilidad de VER W QUE QUE
REMOS, CUANDO QUEREMOS. Esto significa quepo
demos tener nuestro propio canal privado en casa. 

N O DEBEMOS NEGAR LA EXISTENCIA de un 
momento difícil para la industria videográfica, pero 
ésta debe evolucionar y saber ofrecer aquello que 

el mercado le demanda. Los productores tendrán que con
seguir títulos más interesantes y negociar las ventanas de 
protección a unos mínimos razonables que permitan una 
buena explotación cinematográfica. 

Y esos mismo productores deberían, a su vez, reconsi
derar sus políticas comerciales de tal forma que a través 
de ellas ofrezcan a su canal de distribución la posibilidad 

S ERIA INTERESANTE SABER qué piensa el con- de adquirir el número de copias necesario para satisfacer 
surnidor final de imágenes que antes alquilaba en al usuario, permitiendo la rentabilidad de éstas en unos 
su vídeo-club una película, la que más le intere. plazos de tiempo lógicos. 

saba a él en ese momento, la veía en casa cuando le pare- ;. tos vídeo-clubs deberán profesionalizarse constituyén
cía más oportuno y -si tenía suerte y no le llamaban por-" dose en. la~ auténtica.s tiendas de cine en todas sus moda
teléfono- podía verla sin ningún tipo de interrupción. lidades, sin renunciar a ninguna de ellas, como puede ser 

· Ahora a este mismo consumidor la televisión le ofrece vol- la venta de películas. Deberán trabajar dentro de los cau
ver a ver todas aquellas películas que ya alquiló previa- ces legales y eliminar esa imagen de piratas, oportunistas 
mente en su vídeq-club hace unos años (muchas de ellas y gente de mal vivir, de los que tantas veces se han hecho 
soportan bastan~e: mal el paso del tiempo y peor aún un acreedores. 
segundo visionado); aguantar unas horas de emisión más Debemos ser optimistas, el vídeo seguirá existiendo, va
acordes con los !.intereses publicitarios que con los suyos riará su soporte físico, ganará en calidad, pero ese apa
propios; soport~ interrupciones de la película tantas ve- rato doméstico que nos permite disfrutar de aquella pelí
ces como hayan ¡.decidido los anunciantes, sin saber - los cula que tanto nos gustó y tanto significó para nosotros 
pobres- que en ese instante cambiaremos de canal para y que ahora se encuentra en nuestra videoteca, seguirá exis
ver la entrevista; partido, serie o programa que estén emi- tiendo. 
tiendo en cualquiera de ellos. 

Yo creo que todos nosotros, cuando hayamos saboreado 
las maravillosas ventajas de las televisiones (algunos 

, ' 

SETENTA 
TECNICA SETENTA INFORMATICA, S.L. 

C/. PIZARRO, 6 
TELEFS. 682 73 39/95 
28902 GETAFE 
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ESCULTURA 
El patio de la Universidad Carlos III 

cuenta con un emblema artístico pro
pio, como ocurre con otras univefsida
des. Se trata de una escultura hecha en 
acero de importantes proporciones, 
puesto que tiene 20 metros de altura, 
realizada por un escultor valenciano, 
Miguel Navarro, quien para fundir esta 
obra ha tenido que utilizar los Altos 

. Hornos de Sagunto. 

EXPOSICION DE PINTURA 
Una vez finalizado el periodo estival, 

se reanudan en los distintos centros las 
actividades de los talleres de cerámica, 
danza, . teatro, pintura, escultura ... para 
dar paso a un nuevo curso. Atendiendo 
a los distintos niveles, se realiza un ta
ller de iniciación a la pintura en el 
Centro Municipal de la Cultura desde 
el día 3 hasta el 13 dé este mes. En este 
mismo centro se inaugurará la tempo
rada de exposiciones con las pinturas 
y grabados de Cherna, la muestra po
drá visitarse hasta el 18 de septiembre. 

LA FOTOGRAFIA 
DE ALFONSO 

Otra de las exposiciones que les re
comendamos es ésta de fotografía de 
Alfonso Sánchez Portelas, que hasta el 
15 de septiembre se ofrece en el Cen
tro Conde Duque. Éste fotógrafo ha re
tratado todos los rincones madrileños, 
sus buhardillas, ºruinas, fuentes y pa
seos, de la misma forma que captaba 
a los habitantes de la capital, aristócra
tas, modistillas o mendigos. 

La guerra civil influyó mucho en este 
autor, fotografiando escenas dramáticas 
de los refugiados en el interior del me
tro, de los niños escondidos. Tras la 
guerra, su actividad se centró en el re
trato y por su galería han pasado los 
personajes más importantes de la se
gunda mitad del siglo. Para este autor 
la composkión del retrato es vida, ex
presión, pensamiento, líneas y matices. 
Personajes como Azorín, Machado y 
Abd-el-Krim son sus favoritos . 

Señalamos también otras exposicio
nes como la del Mercado de la Puerta 
de Toledo, «Ilustrar Madrid», de la 
Asociación de ilustradores de Madrid, 
hasta el 16 de septiembre. 

Cu1ruRA ...,...--------,.-~,,....-----.-, 
Convocados por el Centro Municipal de Cultura 

Certámenes de poesía y cuentos 
El Centro Municipal de Cultura ha convocado los certámenes de Poesía Ri

cardo de la Vega y de Cuentos Silverio Lanza para 1990. Ambos contarán con 
un jurado compuesto por los propios concursantes. 

Por lo que se refiere al certamen de poesía, el tema será libre y cada partici
pante sólo podrá presentar ~n trabajo, que deberá estar escrito a máquina, por 
una sola cara, en tamaño 29,5 x 21 cm., o sea, DIN-A4. Adjunto, en papel aparte, 
se deberá enviar el currículum vitae con todos los datos posibles, incluidos do
micilio, teléfono, etc. 

Sólo se precisa el original, sin copia alguna, y el límite máximo de extensión 
será de 30 versos. Además de los tres primeros de cada grupo, se publicarán las 
obras que la comisión considere mejores. 

El plazo de admisión quedará cerrado el día 1 de octubre de 1990, a las 20 
horas, admitiéndose todas las participaciones enviadas por correo cuyo matase
llos no sea posterior a esta fecha. 

El fallo del jurado se realizará de la siguiente forma: 
- Cada participante recibirá por correo, junto con un impreso para proceder 

a su calificación, un conjunto de poemas, que habrán sido agrupados previa
mente por orden de llegada. 

- Dicho impreso con la puntuación estimada deberá remitirse a este centro 
en la fecha que en el mismo se indique. 

-La no presentación del impreso calificador, o la recepción pasado el plazo, 
será causa suficiente para quedar fuera de concurso. 

En cuanto al certamen de cuentos, habrá dos paralelos: el primero para me
nores de 18 años y el segundo para mayores de esta edad. 

El tema será libre y cada participante sólo podrá presentar un trabajo que 
tendrá que ser escrito a máquina, por una sola cara y a doble espacio. El límite 
máximo no podrá exceder de tres caras, tamaño 29,5 x 21 cm., o sea, DIN-A4. 
Adjunto, en papel aparte, se deberá enviar el currículum vitae con todos los da
tos posibles, incluidos domicilio, teléfono, etc. 

El plazo de admisión quedará cerrado el día 1 de octubre de 1990, a las 20 
horas. El fallo del jurado se realizará de la misma forma que el del certamen 
de poesía. 

Muestra Qel cómic español 
Para aquellos que deseen salir a Madrid, les recomendamos la exposición «Nue

vas Viñetas» en el Museo de Arte Contemporáneo, donde 13 historietistas se reú
nen en la sala Millares. Son artistas desconocidos que pretenden entrar en con-

• tacto con el público y promocionar sus obras. 
«Nuevas Viñetas» es un punto de encuentro entre el público y las nuevas ten

dencias del cómic español. Está concebida como una muestra itinerante. En los 
próximos meses recorrerá la península y parte de Europa. Junto a éstos, viaja
rán cinco dibujantes más de diferentes nacionalidades, aglutinados en la sección 
«Otros lenguajes» . De todos ellos se ofrece una amplia visión de su obra, a la 
que hasta ahora no se ha prestado atención. 

El Instituto de la Juventud, la Dirección General de Bellas Artes y el propio 
museo son los organizadores de esta panorámica. El proyecto incluye una con
vocatoria anual en la que se darán a conocer las últimas tendencias, establecién
dose mecanismos para promocionar e incentivar a otros creadores españoles. 

Un tema monográfico, el ocio en la juventud, es el hilo conductor de tan dis
pares ejecuciones. El cómic se convierte para algunos en el soporte idóneo de 
la denuncia, en un medio de expresión que no sólo busca el entretenimiento, 
aunque sin desacreditarlo como tal. Esta exposición permanecerá abierta al pú
blico hasta el próximo 30 de septiembre. 
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JOVEN .APARECE MUERTO 
El pasado 18 cj.e agosto, tras recibir 

el aviso de unos vecinos, la policía en
contró a un individuo muerto detrás de 
la Universidad Carlos 111. Debido a la 
rigidez que presentaba el cuerpo, que 
yacía boca abajo, podía llevar varias 
horas sin vida. Se trataba del joven Fé
lix Cambero Castaño, residente en la 
Avenida de las Ciudades. 

Por el momento, según la versión 
policial, se desconocen las causas de su 
fallecimiento, aunque el cuerpo del jo
ven no presentaba síntomas de agresio
nes. Acto seguido, los agentes llamaron 
al juez y posteriormente se efectuó el 
levantamiento del cadáver. 

ACCIDENTE EN UNA PISCINA 
Un joven vecino de Alcorcón resultó 

herido de gravedad al tirarse de cabeza 
en una piscina getafense, en la madru
gada del pasado 5 de agosto. Al pare
cer, Santiago Jiménez M. (de 17 años 
de edad) se encontraba en una cono
cida Disco-Piscina de nuestra localidad 
cuando decidió refrescarse con un cha
puzón. Sin embargo, el joven se lanzó 
en la parte de la piscina que no cubría 
más de 1,20 metros, lo que provocó 
que se diera un fuerte golpe en la ca
beza. Tras producirse el accidente fue 
avisada una patrulla de la policía mu
nicipal que al detectar la gravedad de 
la caída decidió su traslado al Hospi
tal 12 de Octubre. Una vez allí se le 
diagnosticó a Santiago una fractura de. 
cervicales lo · que motivó su traslado, 
dos horas más tarde, al centro de Te
trapléjicos de Toledo. 

DENUNCIAN TIRONES 
Durante la última semana de agosto 

la policía ha recibido bastantes denun
cias de mujeres que han sido objeto de 
tirones a la salida del mercado. Al pa
recer, los ocupantes de dos automóvi
les, modelos Opel Kadett y Talbot Ho
rizont, se dedicaron a lo largo de dos 
o tres días a dar tirones en la calle Ca
taluña y en la confluencia de la Ave
nida de España con la calle Tarragona. 

Según han comentado a esta revista 
fuentes policiales, se desconoce la iden
tidad de los conductores ya que en nin
guno de los casos denunciados se ha 
podido averiguar las matrículas de los 
coches, ya que ni los afectados ni los 
testigos presenciales tomaron nota de 
las matriculas de los vehículos. 
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SucEsos ..---------

~e negaba a pagar 
El pasado 4 de agosto, un trabajador de una gasolinera de la carretera de An

dalucía se vió obligado a llamar a la policía municipal getafense al comprobar 
cómo un cliente se negaba a pagar la gasolina que, minutos antes, le habían ser
vido. Pese a tratarse de poca cantidad, 500 pesetas, el individuo seguía empe
ñado en no abonar el importe. Cuando los agentes llegaron a la estación de ser
vicio todavía continuaba la discusión entre el trabajador y el cliente que no quería 
pagar. Finalmente, los agentes lograron convencer al «rebelde» conductor para 
que pagase la gasolina aunque nadie ha explicado todavía los argumentos que 
esgrimieron para realizar tal «hazaña». 

Escalada nocturna 
Así podría denominarse la pequeña aventura que corrió en la noche del 

pasado 4 de agosto un joven polaco residente en nuestro municipio. Miros
lay Z., de 28 años, se disponía a entrar en el portal de su piso, ubicado en 
la calle Velázquez número 6, cuando se dio cuenta que no llevaba encima las 
llaves de su casa. Las había olvidado en el interior de la vivienda. Ante este 
contratiempo, ni corto ni perezoso, el joven polaco decidió llegar a su piso, 
un tercero, «trepando» por las terrazas de la fachada del edificio. Afortuna
damente, la escalada nocturna llegó a «buen puerto» y aunque en el trayecto 
el «intrépido escalador» causó algunos desperfectos en una de las terrazas, 
éstos fueron arreglados por el mismo, al día siguiente. 

Reyerta en un autobús 
El pasado día 1 de agosto, se produjo un fuerte altercado que desembocó en 

reyerta en un autobús de la línea Pa¡-Ia-Getafe. Todo comenzó cuando una mu
jer, Remedios L. S., en compañía de su hija, llamó la atención a un grupo de 
jóvenes que estaban fumando en el autobús. Acto seguido, la mujer se dirigió 
al conductor pero, ante la pasividad de éste, ella misma se encaró con los jóve
nes fumadores, quienes hicieron caso omiso de las llamadas de atención. A partir 
de ahí se inició una discusión entre unos y otros que fue subiendo de tono hasta 
desembocar en una pelea en la que Remedios L.S. salió lastimada con varios 
arañazos. Tras el incidente, la mujer se trasladó hasta las dependencias policia
les de nuestra ciudad donde realizó la correspondiente denuncia. 
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Su negocio de reparto. marcha 
con las furgonetas DAF. 

Una herramienta de trabajo que 
consigue excelentes resultados 
tanto en economía como en ren
dimiento. Con una robustez fuera 
de serie. 

Y además su negocio, marchará 
seguro. Con las espaldas cubier
tas por los más de cien puntos de 
asistencia técnica abiertos día y 
noche todo el año, para usted, 
gracias al servicio ITS/ayuDAF. 

Usted se merece furgonetas 
dignas de toda confianza. 

MARCHA TRIUNFAL 

TALLERES ALMUOI, S. A. Poi. lnd. San Marcos, e/ Edison, 8. Tel.: (91) 681 41 43. 28996 GETAFE. MADRID. 
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AUTOGETAFE, S. A. 

COMPRATE UN OASIS, · 
Y ABANDONA LA RUTINA 

El nuevo Reanult 5 Oasis, serie limitada, tiene de todo: radiocassette 

estéreo extraíble, tapicería exclusiva, quinta velocidad, cristales 

tintados, banda , decorativa específica, 2 retrovisores exteriores 

regulables desde el interior, embellecedores especiales de ruedas y 

techo solar opcional. El nuevo Renault 5 Oasis es fuerte, ágil, capaz, 

aventurero. Y consume menos que un camello. ¡Cómprate un Oasis! 

RENAULT5 

·NUEVO 
RENAULT 5 

OASIS. 



r 
I 

o-·-----------------, 

LA METAMORFOSIS DE ROVER. 

Las cosas que tienen vida cambian a través de su existencia. 

Es parte de la ley de la naturaleza: seres vivos, la tierra misma, 

se transtorman. Experimentan una metarnortosis. Y las marcas 

vivas como Rover, también. 

El resultado: Nuevo Rover Serie 200, la metamortosis de 

Rover. Un coche de diseiio absoluto. Aerodinámico. 

El Motor: construido totalmente en aluminio, con culata 

de cuatro válvulas por cilindro. 

La Suspensión: sistema mulri-link, hasta hace muy poco ex

clusivo de los Fórmula 1. Y el interior, todo el conf"ort y la estética 

exquisita de Rover. Un nuevo Rover. 

La Metamortosis de Rover. Desde 1.695.000 Ptas .... 



Para impulsar el d,porle. en Getaf e: 

CARRETERA DE, ANDALUCIA, KM. 13,200 
Polígono Industrial de los Angeles 

• CAMARAS FRIGORIFICAS 
• MOSTRADORES 
• VITRINAS FRIGORIFICAS 
• AIRE ACONDICIONADO 
• CAJAS REGISTRADORAS 
• BOTELLEROS 
• SOTABANCOS - MUEBLES CAFETEROS 

·• -~ 
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COMERCIAL 

FRIMARROD, S. L. 
REFRIGERACION INDUSTRIAL 

CAFETERAS • MOLINOS • BALANZAS • CORTADORAS • ,PICADORAS 

C/. Capitán Carlos Haya, 8 ,- Teléf. 695 23 96 
GETAFE (Madrid) . 

......... " 
..... &b; .. 

-lilii 

TELEF.: 681 20 51 - 681 24 11 
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EcoNOMIA 
El pasado 29 de agosto se firmó en Getafe el acuerdo IMI 

((Lucha contta la marginació1w 
La consejera de Integración Social de la CAM, Elena Vázquez, firmó el 

pasado 29 de agosto en Getafe el convenio que posibilitará la 
percepción del IMI (ingreso Mínimo de Inserción) popularmente • conocido 

como «salario social» para nuestro municipio. Su aplicación se efectuará a 
partir del próximo mes de octubre y beneficiará a 325 familias. La 

consejera estuvo acompañada por el presidente regional, Joaquín Leguina, 
quien calificó a Getafe como municipio ejemplar ante la labor que vienen 

desarrollando los Servicios Sociales de nuestra localidad. 

Según manifestó la consejera de In
tegración Social, en Getafe (al igual 
que en otros municipios madrileños) el 
«salario social» comenzará a funcionar 
a partir del 1 de octubre. Elena Váz
quez destacó asimismo que nuestra lo
calidad tiene una importante estructura 
de Servicios Sociales desde los cuales 
se lleva a cabo un buen trabajo. «El 
IMI - añadió la responsable regional
es una consecuencia de que los Servi
cios Sociales están bien implantados 
(caso de esta localidad), por eso se ges
tionará bien. Además no todos los mu
nicipios se encuentran en la misma si
tuación de partida». De alú que el «sa
lario social» se vaya a implantar, el 
próximo otoño, de forma paulatina en 
la región. 

Nuestro municipio es uno de los que 
más ha invertido en el área social. De 
las 325 familias que se beneficiarán del 
IMI, el 60% de ellas ya están siendo 
atendidas por los Servicios Sociales, 
«por tanto - afirmó Elena Vázquez
el IMI en esta localidad supone una 
consolidación de sus estructuras y unos 
mecanismos para trabajar mejor». La 
Consejería de Integración Social ha 
destinado para este año en curso 180 
millones de pesetas de los cuales 8 mi
llones se dedicarán al acuerdo IMI en 
concepto de infraestructura (ya que se 
hace necesaria la contratación de 7 per
sonas más) además del dinero que re
cibirán las familias contempladas en el 
concierto. 

Para percibir este salario será nece
sario que el preceptor, después de que 
su caso haya sido analizado por el 
equipo técnico de la localidad, firme 
un «contrato» mediante el cual se com
promete a participar en cursos de for
mación, alfabetización, etc. .. que per
mitan o faciliten su integración tanto 
en el ámbito social como laboral. La 
cuantía del «salario social» ascenderá 

a 33.000 pesetas con unos pluses adi
cionales de 8.000 por el cónyuge, 5.000 
por el primer hijo y 4.000 por los 
demás. 

Por su parte, el alcalde de Getafe no 
ocultó su satisfacción tras la rubrica 
del convenio. Para Pedro Castro, «el 
acuerdo nos va a permitir la recupera
ción de estas familias de la marginali
dad a través del salario social. Además, 
también nos permitirá trabajar en pro
fundidad con cada una de ellas y ver 
que demandan y que posibles salidas 
tienen». 

Ese día, Joaquín Leguina le tomó el 
relevo al alcalde, ya que no dejó de 
«piropear» en ningún momento el tra
bajo que se realiza desde la delegación 
getafense. En opinión del responsable 
del ejecutivo regional lo importante es 
lo que hay detrás del acuerdo «por eso 

- aseguró Joaquín Leguina- es com
plicado ponerlo en marcha. Y lo hare
mos de forma paulatina, empezando 
por los municipios que ~stán mejor 
preparados... Getafe es, sin duda, un 
municipio ejemplar en ese sentido. El 
trabajo que se está haciendo desde los 
Servicios Sociales es muy loable». 

Previa a la firma del IMI, los res
ponsables de la Comunidad Autónoma 
acompañados por Pedro Castro reali
zaron durante esa mañana un recorrido 
por diversos centros: el de acogida de 
adolescentes, la Fábrica de Harinas que 
albergará el futuro centro cultural, el 
Intercambiador de Transportes (que 
muy pronto entrará en funciona
miento) y la nueva biblioteca (sita 
junto a la Iglesia de la Magdalena), 
para finalizar en el Hospitalillo: sede 
actual de los Servicios Sociales. 

Elena Vázquez, Joaquín Leguina y Pecho Castro durante la conferencia de prensa 
ofrecida ese día en Getafe. 
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ENTREVISTA CON ... 
Duncan Dhu: «Mientras haya canciones nuevas nos apetece seguir grabándolas» 

El triunfo de la sencillez 
Mikel Erentxun y Diego Vasallo han ido perfilando a lo largo de la 

segunda mitad de la década una forma de hacer música que se nos ha 
hecho familiar por su particular sello. Establecidos creativamente como dúo 
y tratando de sacar su música fuera de nuestras fronteras, su último disco 

«Autobiografía» supone un reto dentro de su carrera discográfica. El 
Progreso aprovechó la ocasión para conversar con ellos durante su estancia 
en Leganés, como parte de la gira de verano que el grupo está realizando 

por toda la geografía española hasta el mes de octubre. 

Empezaron tocando en bares, sin 
más amplificación que un micrófono y 
empeñados en que aquello sería una 
simple diversión. «La verdad es que era 
bastante inusual lo que nosotros 
hacíamos. En Euskadi estaba de moda 
el Rock Radical, y de repente 
aparecimos nosotros, un grupo 
completamente acústico, con un sonido 
muy primitivo. Los primeros conciertos 
los hacíamos en bares y no utilizába
mos ni tan siquiera amplificadores. 
Esto causaba sorpresa y nos diferen
ciaba del resto de las bandas». Nadie 
podía imaginar su meteórico éxito y 
que más tarde se convertirían en uno 
de los grupos más decisivos de toda la 
historia del rock nacional. 

Desde el primer momento sus 
· canciones asombraron por su sencillez, 

frescura y originalidad. Su popularidad 
fue creciendo, actuaron en el café 
Guria, donde acudían los famosos 
durante 'el Festival de Cine de San 
Sebastián. Mikel empezó a demostrar 
con sus movimientos que podía hacer 
vibrantes conciertos. 

En Madrid grabaron su primer disco, 
«Por tierras escocesas», con el que 
crearon gran expectación: «este disco 
era la inocencia más pura. Era un disco 
absolutamente fresco e inocente. 
Llevábamos tocando cinco meses y 
grabamos las primeras canciones que 
compusimos, por eso se respira en 
él mucha inocencia y naturalidad por 
todos lados». 

Comenzaron, como la mayoría de 
los grupos, siendo teloneros de 
importantes conjuntos. Empezaban a 
tener actuaciones en diferentes puntos 
de la península y las visitas de las fans 
en el camerino se fueron convirtiendo 
en algo habitual. «Ahora no nos 
sentimos acosados por las fans, quizás 
con el último disco ha habido un cierto 
cambio de público y de audiencia. En 



un principio era muy fuerte, pero en 
.. este momento se está homogeneizando 

el público y creo que va todo tipo de 
gente a los conciertos». 

Sus canciones fueron evolucionando 
hacia el pop, conservando una cuidada 
composición, y rápidamente salió a la 
luz su segundo disco titulado «Cancio
. nes» .. «EI segundo disco lo compusimos 
en una época en la que estábamos ena
morados de Simon y Garfunkel, los 
Beatles de la era «Rubber Soul» y los 
Mamas and the Papas. Un rollo bas
tante acústico y folkie que es lo que sa
lió en nuestro disco». 

En mayo del 87 se presentaron en las 
madrileñas fiestas de San Isidro, me
tiéndose al público en el bolsillo. Y ese 
mismo verano empezaron una agota
dora gira que les llevaría a cada rincón 
de la península en conciertos multitu
dinarios. A finales de ese año se pu
blicó su tercer álbum:«Este fue el disco 
más sofisticado de todos, incluido el 
último. El grupo estaba en un punto 

ENTREVISTA CON ... 

bastante alto y nos apetecía hacer algo 
de calidad, es decir, una gran produc
ción, grabación digital, muchos me
dios ... ». Con este disco el grupo se pre
sentaba con una nueva imagen, a base 
de cazadoras de cuero y con ganas de 
cambiar y sorprender. 

Durante el año 88 no grabaron nin
gún plástico y, con la marcha de 
Juanra, se consolidó el dúo de Mikel 
y Diego. Un sello británico se interesó 
por ellos y en Estados Unidos el dueño 
de la Sire, la casa discográfica de Pre
tenders y Lou Reed, quedó impresio
nado al escucharlos y se empeñó en 
distribuir sus discos en este país. 

Su música ha ido evolucionando con 
ellos. Con su álbum «Autobiografía» 
han intentado algo distinto, creando 
treinta canciones que son un «reflejo 
de sí mismos». «La sencillez de este úl
timo disco supone, en cierto sentido, 
una vuelta atrás, aunque con canciones 
más serias que entonces. Creemos sin
ceramente que son las mejores cancio-

nes que hemos compuesto nunca, y es 
que en eso sí hemos ido mejorando. En 
estos últimos años han pasado muchas 
cosas, entre otras el habernos conver
tido en un dúo. Hemos tenido tiempo 

«Es dificil sentirse los mejores, porque la 
música española está muy fuerte. Hay 
muchos grupos importantes, aunque 

estamos entre los cinco o seis grupos 
que más venden y más público atraen. 

Esto te hace sentir cierto nerviosismo y 
mucha responsabilidad. Lo fundamental es 

que la música española salga fuera ... » 
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para pensar. l.o que queríamos era ha
cer algo más fresco». Los treinta temas 
son completamente distintos, algo que 
pocos grupos se atreven a realizar en 
nuestro país, si dejamos a un lado las 
grabaciones en directo. «Mientras haya 
canciones nuevas nos apetece seguir 
grabándolas, canciones en las que de 
hecho estamos trabajando, ya que te
nemos nuevos proyectos, ideas nuevas 
y sonidos diferentes. De momento no 
pensamos grabar ningún directo» . 

El grupo transmite vibraciones en 
sus conciertos y el público se entrega 
a ellos. Así sucedió en el concierto 
ofrecido el pasado 16 de agosto en Le
ganés:«La gente aquí ha estado bas
tante cálida. A veces hay poco público, 
pero éste está ta~ entregado que es in
finitamente mejor que cuando es un 
concierto multitudinario y permanecen 
más distantes. Es maravilloso cuando 
desde la primera canción la gente se 
vuelca contigo y va a más. Esto hace 
que te des totalmente a ellos, hasta el 
punto de salir tres veces, que raramente 
ocurre, como ha pasado aquí hoy con 
el público de Leganés. Estamos muy 
contentos con este concierto». 

Este grupo está considerado por 
muchos como uno de los mejores y 
más importantes del panorama musical 
nacional.«Es difícil sentirse los mejo-
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res, porque la mus1ca española está 
muy fuerte. Hay muchos grupos im
portantes, aunque estanios entre los 
cinco o seis grupos que más venden y 
más público atraen, pero esto te hace 
sentir cierto nerviosismo y mucha res
ponsabilidad. l.o fundamental es que 
la música española salga fuera» . Para 
Duncan Dhu es muy importante su 
proyección exterior: «Nuestro último 
disco ha salido en muchos países. Den
tro de la gira 90 se incluyen países 
como Bélgica, Holanda, Francia, e in
cluso Estados Unidos. El objetivo es 
tocar en cuantos más países podamos, 
para luego en octubre acabar de gra
bar un nuevo disco». Hace unos me
ses en Estados Unidos grabaron una 
canción para la última película de Ma
donna «Dick Tracy»: «fue una expe
riencia diferente e interesante, aunque 
no llegamos a conocer a Madonna». 

Estos muchachos adoran San Sebas
tián, su ciudad:«se echa de menos la 
tierra de uno, pero te acostumbras a es
tar fuera y cuando llegas lo haces con 
mucha ilusión, además siempre le de
dicamos 100 gaviotas». Esperamos que 
sigan cosechando éxitos y mantengan 
esa línea de cordialidad y sencillez que 
les caracteriza. 

MARIA CARRETERO 

CONTRA-RELOJ: 
Mikel Erentxun y Diego Vasallo 

son el dúo vasco Duncan Dhu. 
Hace seis años Mikel puso en mar
cha la idea de formar un nuevo 
grupo. Buscaba gente que coinci
diera con sus deseos: recuperar el 
sonido primitivo de las primeras 
grabaciones de Elvis Presley y que 
tuviera su mismo gusto por la esté
tica. Afortunadamente, lo encontró 
en Diego Vasallo. Empezaron to
cando en pequeños bares y pronto 
sus discos alcanzaron el éxito, con
virtiéndose en uno de los grupos 
más importantes del pop nacional. 
Mikel, nunca estudió música. El 
éxito le ha llegado después de repe
tir miles de veces las notas de las 
canciones que más le gustan,sobre
todo los Beatles. 

-¿Cuál es vuestra ciudad favo
rita? 

-Sin duda Donosti, es el mejor 
sitio para vivir, lo echamos de 
menos. 

-¿Qué os parece la política? 
-Creemos en la libertad, y nos 

interesa más nuestra música que in
volucrarnos políticamente. 

-¿Religión? 
-Somos católicos, pero sm pa-

sarnos. 
-¿Qué odiáis? 
-La destrucción lenta y paula-

tina de la naturaleza por parte del 
hombre. 

-¿Existe la rosa gris? 
-No, es un personaje totalmente 

ficticio, y si existe no lo conocemos 
todavía. 

-¿Quiénes son vuestros mitos 
musicales? 

-Elvis Presley y los Beatles. 
-¿Qué es «autobiografía»? 
-Una autobiografía musical, un 

recorrido por todo lo que el grupo 
ha hecho hasta ahora. 

-¿Qué valoráis más a la hora de 
realizar vuestro trabajo? 

-La profesionalidad y la senci
llez. 

-¿Drogas? 
-Cada uno es libre de pensar 

como quiera, es un problema del 
que hay que concienciarse. Pensa
mos que la solución es la legaliza
ción, y-se abriría paso a· una mayor 
información y educación. 

-¿Una meta? 
-Ser fieles a nosotros mismos. 



.. DEPORTES 
Seis nuevos jugadores Jan «otro aire» al Getaf e C.F. 

Un potente equipo 
Un año más la veda futbolística ha comenzado. El torneo máximo y por 

excelencia, la competición liguera, ya rueda. Atrás quedaron las vacaciones, 
la remodelación y preparación de los equipos que hicieron su rodaje durante 
el pasado mes de agosto. Tras los experimentos con gaseosa de los torneos 

veraniegos, llega la hora de la verdad. El Getafe C.F. ha potenciado su 
plantilla con la incorporación de seis hombres que dan otro aire al 

conjunto. Un nuevo mediocampo, la línea más floja del año pasado,. y dos 
ligeros retoques en defensa y delantera dan como resultante un cuadro 
compacto, homogéneo, que obliga al Getafe a luchar por los primeros 

cuatro puestos que sirven como salvoconducto para jugar el «play-off por el 
ascenso». Un nuevo sistema de competición y nuevos equipos que darán 

mayor emoción a la competición. 

Esta temporada llega con nuevos 
alicientes para el Getafe y toda la 
competición, que sin duda darán más 
colorido a la liga. Partiendo de lo 
general a lo particular, el sistema de 
competición añade un factor que en las 
últimas temporadas estaba ausente: la 
emoción. El método de ascenso directo 
tan solo del campeón de cada uno de 
los grupos de Segunda B mataba la 
competición cuando un conjunto se 
escapaba en solitario. Fue el caso de la 
U.D. Salamanca hace tres años y el del 
Real Avilés Industrial la temporada 
anterior. Los clubes, con razón, se 
quejaban de la falta de alicientes 
cuando tales casos se producían. 

En la Asamblea Nacional del fútbol 
español celebrada el pasado día 20 de 
julio se aprobó el nuevo sistema de 
competición para la Segunda División 
B y la Tercera División. Se buscó una 
fórmula que diese emoción, a 
semejanza del baloncesto, pero que su 
vez fuese lo menos injusta posible. Una 
fórmula que puede conducir a que el 
campeón de un grupo en la «fase 
regular» no finalice ascendiendo a 
Segunda División A, que lo haga el 
cuarto o que varios conjuntos de un 
mismo grupo suban a la vez. Para el 
profano en la materia y aquel que 
pueda perderse en el nuevo sistema, la 
mecánica será la siguiente. 

Una primera fase en la que se 
disputarán 38 jornadas por sistema de 
liga a doble vuelta. Es lo que en 
baloncesto, y ahora ya en el fútbol, se 
denomina «fase regular», la liga de 
siempre. A partir de la clasificación de 
dicha fase, que finaliza el próximo .12 
de mayo de 1991, se clasifican para los 
«play-off de ascenso» los puestos 

primerO:-Segundo, tercero y cuarto de 
cada uno de los grupos (16 clubes en 
total) y descienden a Tercera División 
los clasificados en los puestos 
diecisiete, dieciocho, diecinueve y veinte 
de cada uno de los cuatro grupos, más 
el que hubiese obtenido peor 
puntuación entre los que ocupan el 
puesto 16. 

En la segunda fase de ascenso o 
«play-off» se formarán cuatro grupos 
de cuatro equipos cada uno, agrupados 
por sorteo y sin que coincidan clubes 
que han participado en el mismo grupo 
ni que hayan quedado clasificados en 
el mismo puesto en la «fase regular». 
En este «play-off de ascenso» todos los 
clubes comenzarán con cero puntos, y 
en ella se aplicará la normativa para el 
sistema de competición por puntos. Las 
amonestaciones y sanciones impuestas 
en el transcurso del campeonato 
nacional de liga serán aplicables en esta 
fase. Los cuatro primeros equipos 
clasificados en el primer lugar de cada 
uno de los grupos ascenderán a 
Segunda División A. 

Además, una consideración 
importante. La competición general 
termina al disputarse la jornada 38, 
por lo que en el «play-off de ascenso» 
únicamente se permitirá la alineación 
de jugadores inscritos cuarenta y ocho 
horas antei5 de la jornada 34, y así 
evitar los fichajes de última hora de 
algunos clubes que se reforzarían en la 
lucha por el ascenso. 

Este nuevo sistema de competición 
obliga al Getafe a meterse entre los 
cuatro primeros lugares que dan 
derecho a luchar posteriormente por el 
ascenso. Para cumplir tal objetivo, 
Fernando Sierra, técnico del Getafe 

un año más, ha reunido una plantilla 
muy equilibrada, compacta y homogé 
nea. Una palntilla tremendamente 
competitiva, con retoques en defensa y 
delantera y una profunda remodelación 
de la línea que más lo necesitaba, el 
mediocampo. Además, el Getafe 
continúa con el armazón de la última 
campaña, con esos hombres que, 
distribuidos en puestos claves, elevaron 
al equipo al subcampeonato. 

Pedro Caballero sigue en la portería, 
aunque a punto estuvo de fichar por el 

Fernando Sierra ha logrado reunir un 
conjunto competitivo. 
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DEPoRTEs -~----....-------. 
Osasuna. Su seguridad bajo los palos 
es toda una garantía y uno de los pi
lares del Getafe. Otro hombre clave que 
continúa es Luis Pombo, un libre que 
dio gran resultado tranquilizando y di
rigiendo en defensa. Y para pilar im
prescindible, los goles de Antonio Ri
vera. Así pues, seis fichajes que se 
amoldan perfectamente al engranaje 
básico y que refuerzan los puntos dé
biles de la temporada anterior. 

Sergio es un cancerbero experimen
tado, 37 años, que ha pasado por el 
Castilla, Leganés, San Sebastián de los 
Reyes y Pegaso. Llevaba más de un año 
retirado del fútbol, entrenando a los 
juveniles del Boeticher-Villaverde y des
cuelga las botas para ser la sombra y 
competencia de Caballero. De todas 
formas, el getafense tiene el puesto 
bajo los palos asegurado. La directiva 
há confiado en él, dejando marchar a 
otro excelente guardameta que estuvo 
a su sombra el año anterior, Juan Car
los, y no fichando otros porteros que 
tenía en la baraja. 
La estadística dicta y dice que Caba

llero no se ha perdido ni un partido en 
los últimos tres años y que su rendi
miento ha sido excelente, acabando 
aburriendo a sus competidores en la 
portería. Así pues, se buscó como su
plente a un hombre veterano que pu
diera intervenir en momentos de urgen
cia, que fuese barato y que asumiese 
perfectamente su condición de reserva. 
El resultado fue el fichaje de Sergio. 

En defensa continúa la base y el 

bloque del año pasado: Chencho, An
gelín, Caro, Pombo y Michel; quienes 
dieron un buen rendimiento. Pero era 
necesaria también la presencia de un 
jugador móvil, adaptable a cualquier 
posición. Totó, procedente del Tome
lioso jugará un papel importante en el 
esquema táctico de Fernando Sierra 
este año, pues le guarda una misión es
pecial, jugar por delante de la defensa, 
siendo el pivote que oxigene, triangule 
y enlace con el mediocampo. Una ver
sión de Luis Milla para el Getafe C.F.. 
Dicha función que quiere poner en 
práctica el técnico del Getafe también 
pudiera desempeñarla Carlos. Así, 
Chencho seguirá ocupando la demar
cación de lateral derecho, mientras que 
Angelín I lo hará por la banda iz
quierda, con Luis Pombo de libre pero 
con mayores responsabilidades si el 
central juega adelantado. Y Totó en esa 
posición de central adelantado que en
laza con el medfocampo. Para recam
bios, Sierra cuenta con hombres de lujo 
que bien pudieran desplazar del equipo 
titular a los mencionados. Caro, Michel 
y Carlos están a la espera. 

Tres incorporaciones refuerzan el 
mediocampo, la línea más criticada la 
temporada anterior. I.oren cogió las 
maletas de Salamanca y regresó de 
donde partió, Getafe, siendo recibido 
como el «hijo pródigo» que vuelve 
para satisfacer las necesidades de la 
casa. Su fichaje es, quizás, el más im
portante y clave, potenciando el centro 
del campo con un hombre de calidad, 

categoría y todo un veterano que viene 
de jugar en Segunda División. Además, 
Loren bien pudiera, por su personali
dad, coger las riendas de líder del 
equipo, no para dirigirlo técnicamente, 
pero sí para ayudar y situar a sus com
pañeros en el terreno de juego. Aparte 
de ocupar todo el carril derecho, con 
esa potencia que le caracteriza, hará las 
labores de brújula para el resto de 
compañeros. 

La temporada anterior Femando Sie
rra no hallaba un interior izquierdo 
idóneo que se desenvolviese bien por 
dicha banda Por allí pasaron hasta seis 
jugadores para, finalmente, llevarse 
Flores la titularidad. Peyo de todos es 
sabido que esa no era la verdadera co
locación suya. Obligada, por tanto, era 
la contratación de un interior izquierda 
nato, con potencia, bríos, que recorra 
la banda, que marque y se desmarque. 
Angelín 11, procedente del Pegaso, 
cumplía todos los requisitos. Además, 
Sierra ya lo tuvo varios años a. sus ór
denes. Y, para ayudar en la dirección 
del equipo a Sebas 11, muy castigado 
por las lesiones, se fichó a López, que 
se presenta como un eventual recambio. 

Con las tres comentadas incorpora
ciones y la permanencia de Arroyo, 
Carlos y Sebas 11, el Getafe aprueba su 
asignatura pendiente, viéndose otra fi
losofía, con mayor velocidad, poten
ciando los interiores y ganando espe
cialmente en un aspecto clave en el fút
bol moderno, la recuperación de la pe
lota mediante el ahogo al rival. 

Plantilla GETAFE C. F. Temporada 90-91 
Nombre y apellidos N. deportivo Puesto F. Nacimiento T. en el Club Club Procedencia 

, Pedro Sánchez Caballero «CABALLERO>) Portero 14-7-65 (Madrid) 5? Temporada Móstoles 
Sergio «SERGIO» Portero 30-3-53 (Madrid) 1? Temporada Retirado 
Miguel Angel Sánchez Ruiz «MICHEL» Defensa 31-1-63 ( Puertollano) 4? Temporada Puertollano 
Luis Pombo Lanza «POMBO» Defensa 3-8-62 (Madrid) 2? Temporada Avila 
Juan Antonio Caro Peña «CARO» Defensa 1-10-66 (Madrid) 2? Temporada Pegaso 
Angel Martínez Izquierdo «ANGELIN I» Defensa 23-6-66 (Madrid) 3? Temporada Salamanca 
Lorenzo Manuel Antolínez «CHENCHO» Defensa 14-7-61 (Madrid) 2? Temporada Moscardó 
Mariano Villa del Olmo «TITTO» Defensa 5-12-64 (Madrid) l ? Temporada Tomelloso 
Pablo Serrano Arroyo «ARROYO» M. Campo 3-12-68 (Madrid) 2? Temporada At. Madrid Juv. 
Sebastián Castaño «SEBAS II» M. Campo 3-4-60 (Leganés) 4? Temporada Leganés 
Carlos Morales Luenga «CARLOS» M. Campo 24-4-63 (Madrid) 4? Temporada Poblense 

*Lorenzo Jesús del Hoyo «LOREN» M. Campo 19-11-59 (T. de Ardoz) 2? Temporada Salamanca 
José Luis López Jiménez «LOPEZ» M. Campo 11-2-65 (Madrid) 1? Temporada La Solana 
Angel González Gallego «ANGELIN ll» M. Campo 3-6-66 (Madrid) 1? Temporada Pegaso 
Sebastián Martínez Marques «SEBAS I» Delantero 9-9-57 (Madrid) 4? Temporada Pegaso 
Antonio Luis Flores «FLORES» Delantero 11-12-61 (Madrid) 4? Temporada Jerez 

*Antonio Martín Rubio «ANTONIO» Delantero 22-5-64 (Madrid) 4? Temporada Pelayo 
*Antonio J. Rivera Mínguez «RIVERA» Delantero 24-2-59 (Algeciras) 3? Temporada Tomelloso 
Félix García Herrero «FELIX» Delantero 26-8-64 (Madrid) 1 ? Temporada Tomelloso 
David Martín Marcos «MARTIN» Delantero 3-9-70 (Madrid) 1 ? Temporada Cantera 
Fernando Sierra «SIERRA» Entrenador 8-11-44 (Madrid). 2: Temporada Pegaso 

•computadas todas las temporadas que estuvieron en el Getafe C.F., con intervalos en otros clubes. 
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Además, el centro del campo pre
senta muchos recursos y varias 
combinaciones. En principio, Loren 
ocupará la demarcación de interior 
derecha, Angelín II el izquierdo, 
con Sebas II de cerebro. Las opcio
nes diversas pasan por la presencia 
de Carlos como ayudante de Sebas 
11 o Flores arrancando desde atrás 
con libertad de movimientos. 

En vanguardia continúa el «pi
chichi» Rivera, toda una garantía 
junto a Sebas I y Antonio. Además, 
llegó el refuerzo de Félix, proce
dente dei Tomelloso, que viene a 
cubrir el hueco que dejase Pedro, 
actualmente en la primera plantilla 
del Rayo Vallecano. Es un jugador 
rapidísimo, hábil con el balón en 
los pies y que maneja las dos pier
nas. En los partidos de pretempo
rada ha causado una buena impre
sión a directivos y técnicos ·y pu
diera ser la sensación del año. 

Antonio Rivera y Sebas I forma
rán inicialmente ese dúo mortífero 
que dio excelentes frutos el año pa
sado. La idea de Fernando Sierra es 
colocar un tercer hombre en van
guardia. La obtención de este 
puesto es complicada y más te
niendo en cuenta que existen tres 
opciones válidas y que pudieran va
riarse conforme a las debilidades de 
los rivales. Por ocupar ese puesto 
lucharán Flores, Antonio y Félix. 

DEPORTES 

Loren, uno de los nuevos fichajes. 
El «hijo pródigo» que vuelve para satisfacer 

las necesidades de su antiguo club. 

Flores tiene la baza de la expe
riencia, la colocación y el poder 
amoldarse a las labores de apoyo 
del centro del campo. Félix sería la 
baza necesaria para jugar por las 
bandas, abiertos, mientras Antonio 
aería la efectividad de un jugador 
con «olfato» goleador. 

En resumen, un equipo sin fisu
ras, obligado a lo máxímo y con ri
quísimas opciones de cambios, 
tanto de hombres como de táctica, 
con una gran competencia para ga
narse un puesto, cuestión impor
tante y que el año anterior no se 
producía. Además hay que tener 
muy en cuenta que la temporada 
que comienza será muy larga si se 
llega a los «play-off de ascenso». 

Pero si Getafe se ha reforzado 
con inteligencia buscando el as
censo, los competidores no se han 
quedado a la zaga. La presencia de 
dos filiales, Real Madrid Deportivo 
(ex Castilla) y Atl. Madrileño, dan 
una mayor calidad y atractivo a la 
competición liguera, amén de una 
mayor competitividad con la que 
saldrá ganando, sin duda, el pú
blico aficionado. 

En la parrilla de favoritos tam
bién se sitúan varios clubes que no 
quieren dejar escapar este año la 
oportunidad de la nueva fórmula. 
El C.D. Orense se ha reforzado a 
conciencia buscando 

El Getafe C.F. Temporinla 90-91. Está obligado a lo máximo 

El Progreso de Getafe N? 30/ 33 



Se terminaron los experimentos con gaseosa, la liga ya rueda ... 

como único objetivo el ascenso con un 
presupuesto más acorde con la Se
gunda División A que con la B. Ciento 
cincuenta millones de pesetas que han 
configurado una plantilla con varios 
hombres que el año pasado militaban 
en Primera División. Son los casos de 
Locas (Celta de Vigo) y Hontencillas 
(Rayo Vallecano ), que con el técnico 
Delfín Alvarez ( ex Celta) dan una clara 
idea del potencial que ha logrado reu
nir esta temporada el Orense. 

El C.D. Lugo, aún con un presu
puesto mucho menor, también debe 

luchar por las primeras posiciones. Si 
no, será un fracaso. Para ello, se ha re
forzado con los mejores jugadores del 
Cambados (Miguel, Cacharrón y Mon
toto ). Los equipos leoneses, Ponferra
dina y Cultural Leonesa, aunque· más 
modestos, lucharán por dar la sorpresa 
y echar fuera de los «play-off de as
censo» a alguno de los favoritos. 

De los madrileños, junto al Getafe, 
el C.D. Leganés está también obligado 
a situarse entre los cuatro primeros, 
con dos fichajes estrellas, Luisito 
(Arosa) y Juan Luis (Langreo ), dos 

\ 

Antonio Rivera 

puntas que la pueden armar juntos. 
Por lo tanto, en la quiniela de salida 

por meterse en el «play-off de ascenso» 
parten Real Madrid Deportivo, Atl. 
Madrileño, Orense, Lugo, Getafe y Le
ganés, sin descuidar a los leoneses ni 
a la revelación que siempre surge en to
das las temporadas. 

RAUL GAMONAL 

SEGUNDA DIVISION «B» GRUPO PRIMERO 
Club Localidad Entrenador Presupuesto Campo Aforo Fundación 
S.D. COMPOSTELA Santiago Comp.(Coruña) Fernando Santos 45 Mill/Pts Santa Isabel 7.000 26-06-62 
J. CAMBADOS Cambados (Pontevedra) Pedro Villanueva 30 Mill/Pts Cambrils 6.000 Junio 1.982 
C.D. WGO Lugo Julio Díaz 67 Mill/Pts Angel Carro 7.000 1.952 
C.D. ORENSE Orense Delfín Alvarez 150 Mill/Pts José Antonio 15.000 10-09-52 
C.D. ENDESA Ptes. de Gª Rguez.(Cor) Rodríguez Vaz 47 Mill/Pts Poblado 7.600 08-09-60 
PONTEVEDRA C.F. Pontevedra Manuel Tomé 55 Mill/Pts Pasarón 20.000 16-1041 
SPORflNG ATL. Gijón Ramiro Solís Filial Molinón 45.000 Agosto 1.966 
S.D. VETUSTA Oviedo Manuel Sánchez Filial Carlos Thrtiere 22.500 1.941 
UP. LANGREO La Felguera (Oviedo) José E. Suarez Corte 32 Mill/Pts Ganzábal 7.000 Agosto 1.961 
C.D. LEONESA León José Carrete 60 Mill/Pts Antonio Amilibia 10.500 1.928 
S.D. PONFERRADINA Pon ferrada Jesús Tartilán 60 Mill/Pts Fuentesnuevas 5.000 1.905 
C.D. PALENCIA Palencia Mariano Alonso 40 Mill/Pts Balestera 12.600 1.975 
REAL AVILA C.F. Avila Eduardo González 45 Mill/Pts Adolfo Suarez 5.000 30-1043 
R.S.D. ALCALA Alcalá de Henares leo Aguilar 34 Mill/Pts V ir gen del Val 5.500 26-08-33 
C.D. PEGASO Madrid Gonzalo Hurtado 36 Mill/Pts Ciudad Pegaso 7.200 03-10-63 
C.D. MOSTOLES Móstoles Roberto Rguez. (Rodri) 42 Mill/Pts Soto 6.000 23-09-55 
REAL MADRID DEP. Madrid Vicente del Bosque Filial Santiago Bernabeu 95.000 20-09-43 
ATL. MADRILEÑO Madrid Antonio Seseña Filial Vicente Calderón 70.000 17-09-63 

C.D. LEGANES Leganés Luis A. Duque 56 Mill/Pts Municipal Leganés 3.600 23-06-28 
GETAFE C.F. Getafe Fernando Sierra 56 Mill/Pts Las Margaritas 12.000 Junio 1.982 
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~EGUNDA DIVl~ION B - GRUPO I 
l:' Jo:mada (2-9-90)/20:' Jomada (13-1-91) 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . Lugo-Compostela ... .. ...... ....... . 
7:' Jornada (14-10-90)/26:' Jornada (24-2-91) 
... ........ ... ..... Vetusta-R. Macfif~: ............. : . .' 

14:' J~rnada (2-12-90)/33:' Jornada (14-4-91) 
. .. ......... : .. . .... Palencia-Pegaso ......... · ..... . . ... . 

. . . . . . . . . . . . . • . . . . . Getafe-Cambados ... .......... ..... . . .. ..... ... . ...... Cambados-Langreo ...... . .......... . . . . ...... ...... . . I.eganés-Ponferradina ............ ... . . 

. . . . . . . . . . . . . . . . Endesa Pontes-Vetusta .......... ... . . . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . Leonesa-R.Madrid . ........... .. .. .. . 

. .. ........... Compostela-Ponferradina ............. . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Lugo-Palencia ...... : ..... . . ....... . 

. ....... . .. .......... Alcalá-Langreo .. .. .. ......... ... .. . 

. . .... .. ..... ...... Orense-R. Madrid ........ .......... . 
........... ..... . ... R.Avila-Langreo .... ............... . 
.. .. ......... At. Madrileño-Ponferradina ..... .... . .. . 

. . . .. . . ..... .... . . ... Getafe-I.eganés . .. . ... . ...... . .. ... . 

. .... . . . . .... . ... Endesa Pontes-Alcalá ....... ... ... .. . . 
. . ... ............... Móstoles-Vetusta ................... . 
. ...... .... ..... Pontevedra-Cambados ......... ...... . 

...... ... .... .... Sporting At.-Palencia ......... ..... . . . . . .. .. ............. .. Leonesa-Orense ............... ..... . . ... ... ........ Sporting At.-Compostela ........ ..... . . 

. . . .. . . . ...... .. . . Pontevedra-I.eganés .... . , ... ........ . . .................. R. Avila-Móstoles ......... ......... . . ................. At. Madrileño-1.ngo ........ ..... .. . . . 
. . .. . . .......... .... Móstoles-Alcalá ...... .. .......... ~. . ............. At. Madrileño-Pontevedra .... ......... . . . ... ....... .. . ...... R. Avila-Getafe .................... . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Pegaso-Orense ........ .. ... ..... . . . ... . ..... ...... .. . Pegaso-Sporting At .......... ... .. ... . . . ... ..... ...... Leonesa-Endesa Pontes . .. .... .... . ... . 

2? Jomada (9-9-90)/21:' Jomada (20-1-91) 8:' Jornada (21-10-90)/27:' Jomada (3-3-91) 15:' Jornada (S-12-90)/34:' Jomada (21-4-91) 
............. .. ... Compostela-Pegaso ................. . ................... R. Madrid-Pegaso ......... ... .. .... . . ... . ........... .... Palencia-I.eganés ... .. .......... . · . .. . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Cambados-Lugo ... ... .... .. ....... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Langreo-Vetusta .................. . . . .. ... . ....... .. .. Ponferradina-Alcalá ................. . 
. .• . . . . . . . . . . . . . . . .. . Vetusta-Getafe .. .. .. ......... ..... . . .. ..... .. ..... Ponferradina-Cambados .. .. . ... ...... . . ..... .. ... .... ... ... Langreo-Orense ...... .. ............ . 
. .......... .... R.Madrid-Endesa Pontes ....... ...... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Palencia-Compostela ................ . . ......... ....... . R. Madrid-Móstoles ................. . 
......... ........... Langreo-Leonesa ........ . .. ........ . . .. ..... ... ........... I.eganés-Lugo ..... .. ... .... . . . .. .. . . .. . ... ... ... . .. . . Vetusta-Pontevedra ................ . . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . Ponferradina-R.Avila ................ . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Alcalá-Getafe .. ... ....... .. . . ... .. . . .. ....... . ... .. Cambados-Sporting At ....... ..... .. . . 
. . . . ............ Palencia-At. Madrileño ..... .......... . . . . . . . . . . . . . . . . . Orense-Endesa Pontes ........ . ...... . . .... .. ....... Compostela-At Madrileño ...... ...... . . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . I.eganés-Sporting At . ................ . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Móstoles-Leonesa ........... . ...... . . .................... . Lugo-R. Avila ..... .. ............ .. . 
. . . . . . . . . .. . . . . . . . . Alcalá-Pontevedra ... ..... . . .. .. ... . . . . . . .......... ... . Pontevedra-R. Avila .. .......... .. . .. . . . .. . ..... .. .... .. ... Getafe-Leonesa ........ . .. ......... . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Orense-Móstoles .......... ......... . . . . . . . . . . . . . . Sporting At.-At. Madrileño ... .. . . .. . . . . . . . .. . . . .... .... Pegaso-Endesa Pontes ............... . 

3:' Jornada (16-~90)/22:' Jornada (27-1-91) 9:' Jornada (28-10-90)/28:' Jornada (10-3-91) 16:' Jornada ~12-90)/34:' Jornada (28-4-91) 
..... : ... ....... Compostela-Cambados ... ...... ...... . . ................. R. Madrid-Langreo . .. ......... ..... . . .... .. ... .. ....... .. I.eganés-Pegaso . ... ............ . . .. . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Lugo-Vetusta .... . ... · .............. . 
......... .......... . Getafe-R.Madrid ....... .. .......... . 

. ................ Vetusta-Ponferradina ..... .. ......... . 

. ................. Cambados-Palencia ............. ... . . 
. .. .. ..... .. .... .. .. . Alcalá-Palencia .......... .......... . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . Orense-Ponferradina ................ . 

...... . ......... Endesa Pontes-Langreo ........ ... .. .. . . .. .... . .. ..... . . Compostela-I.eganés .. ........ ...... . . .... .. ........ .... Móstoles-Langreo ... .............. . . 

.... ............ . Leonesa Ponferradina ......... .. ..... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Lugo-Alcalá ...................... . . .......... ..... Pontevedra-R. Madrid ......... ...... . 

... ... . .. ........... R.Avila-Palencia . .... .... . . . .. .. ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Getafe-Orense ................... .. . . ..... . ... ....... . Sporting At.-Vetusta ................. . 

....... .. . ... .. . At. Madrileño-l.eganés ... ...... .. .... . . .. . . . ....... . .. Endesa Pontes-Mstoles .. ......... .. . . . . ....... ...... At. Madrileño-Cambados ....... . . .... . 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . Sporting At.-Alacalá ................ . . . ......... ... ..... Leonesa-Pontevedra ........... .. .... . . .............. .. R. Avila-Compostela ............... .. 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . Pontevedra-Orense ............... ... . ..... . ..... . .. . .. R. Avila-Sporting At .............. ... . . .... ....... .. ........ Leonesa-Lugo ... .. ... . .... . ... . ... . 

. ........ .. ...... . . . Pegaso-Móstoles .. ... . ... .. . ....... . ................. Pegaso-At. Madrileño ...... ......... . . . ................ Endesa Pontes-Getafe . . ... ........ . .. . 

4:' Jomada (23-9-90)/23:' Jornada (3-2-91) 10:' Jornada (4-11-90)/29:' Jornada (17-3-91) 17:' Jornada(l6-12-90)/36!' Jornada (l-5-9i) 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . Cambados-Pegaso .. ... ... . .. ....... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Langreo-Pegaso .. ... ............... . ........... . . ...... .. I.eganés-Alcalá ......... .. ......... . 
.. . ............... Vetusta-Compostela . ... . . .... . ...... . ..... . ....... .. Ponferradina-R. Madrid .. ... ........ .. . ........ .......... . Palencia-Orense ...... ............. . 
... ........ . . ... . .. .. R.Madrid-Lugo ... . .... ..... .... . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Palencia-Vetusta .................. . . . ............... Ponferradina-Móstoles ..... .......... . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Langreo-Getafe .................... . . . . . . . . . . . . . . . . . . I.eganés-Cambados ....... .... .. .. .. . . ............ ..... Langreo-Pontevedra ..... ............ . 
. . .. . . . . . . . . Ponferradina-Endesa Pontes .. ... .. . .. . . . . .... ... .. ....... Alcalá-Compostela ................ . . . .. ............. R. Madrid-Sporting At.. ......... .. . . . 
.. .. . .. ... . . . . .. .. .. Palencia-Leonesa .... . .... .... . . .... . . . ... ................. . Orense-Lugo ... ...... ............ . . . . . .............. Vetusta-At Madrileño ..... .. .. ....... . 
.......... .......... I.eganés-R.Avila .. ...... . .... . ..... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Móstoles-Getafe ............. ..... . . . . . ... . . ... . ... ... Cambados-R. Avila .. .. ........ ..... . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . Alcalá-At. Madrileño .... ....... ..... . . ............. Pontevedra-Endesa Pontes ...... ....... . . ................ Compostela-Leonesa ................ . 
.................. Orense-Sporting At. ................. . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sporting At.-Leonesa .... ..... ..... .. . . ..... .. .. ........ l.ngo-Endesa Pontes ................. . 
.. . .. ..... ... ... . Móstoles-Pontevedra ................ . ..... ......... . . At. Madrileño-R. Avila ............... . . ........ . ......... . .. Pegaso-Getafe .... .. ...... .. .... . .. . 

5:' Jornada (30-9-90)/24:' Jornada(l0-2-91) 11:' Jornada (11-11-90)/30:' Jomada (31-3-91) 18:' Jornada (30-12-90)/37:' Jomada (5-5-91) 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . Cambados-Vetusta .. ...... ......... . . ................. Langreo-Ponferradina ..... . ..... .. ... . . ............ ......... Pegaso-Alcalá ............... .. ... . . 
.... . ... . .. . ... . Compostela-R. Madrid ............... . . .... . . .... ....... R. Madrid-Palencia ......... ...... . .. . . . .......... ... ...... Orense-I.eganés ..... ....... ........ . 
. ...... . . .. ........ .. . Lugo-Langreo ....... ...... . . . ..... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Vetusta-I.eganés .... .. ...... . ... ... . . ..... ............. Móstoles-Palencia ........... ... . . .. . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . Getafe-Ponferradina ....... ....... .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Cambados-Alcalá ... ............. : .. . . ............ . Pontevedra-Ponferradina .... ...... . ... . 
.............. . Endesa Pontes-Palencia .............. . . . . . . . . . . .. . . . . . . . Compostela-Orense ................. . . ....... ......... Sporting At.-Langreo ................ . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Leonesa-I.eganés ......... .... .. .. .. . .. . . . . .. .. . . . . . . . . .. . Lugo-Móstoles .......... ..... . .. .. . . .......... ... At. Madrileño-R. Madrid ............. . 
. . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . R. Avila-Alcalá .......... .......... . . ... .. ... . ......... Getafe-Pontevedra .... ..... .. . .... .. . . ................... R. Avila-Vetusta ................... . 
...... . ... ... .... At. Madrileño-Orense. :· .............. . . . . . . . . . . . . . . Endesa Pontes-Sporting At. ............ . . .. ........ : . ... .. Leonesa-Cambados ..... ....... ..... . 
......... .. ...... Sporting At.-Móstoles ......... .. ..... . . . .. ............ Leonesa-At. Madrileño ..... .. ...... .. . . ............ Endesa Pontes-Compostela ..... ....... . 
........ ..... ...... Pegaso-Pontevedra .. .... . ...... ..... . . ... ...... ....... .. . Pegaso-R. Avila ..... ... ........... . . .... ........ . ........ . Getafe-1.ngo ...................... . 

6:' Jornada (7-10-90)/25:' Jornada (17-2-91) 12:' Jornada (25-11-90)/31:' Jornada (31-3-91) 19:' Jornada (6-1-91)/38!' Jomada (12-5-91) 
. . . . . . . . ..... . ... . ... Vetusta-Pegaso .......... .... . .. ... . ...... . . ......... Ponferradina-Pegaso ... ..... .... . . .. . . ..................... Alcalá-Orense ... ... . ........ ...... . 
... .............. R. Madrid-Cambados ................ . ......... ....... ... . Palencia-Langreo .......... ...... . .. . . . . ....... ......... I.eganés-Móstoles ...... . .......... . . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . Langreo-Compostela ..... ... ..... . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . I.eganés-R. Madrid ......... .... . .. . . ...... ........ . ... Palencia-Pontevedra ............ .. .. . . 
.... . .... ......... . Ponferradina-Lugo ... ... ..... .. .. . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Alcalá-Vetusta ... . . ... ...... .. ..... . . .. ........... Ponferradina-Sporting At ..... ...... . . . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Palencia-Getafe .................... . . ......... ......... Orense-Cambados .................. . . .......... ..... Langreo-At. Madrileño ............... . 
. . . ..... .. . . . ... I.eganés-Endesa Pontes .. .... .. ... .... . ... .... . .. . . ... . . . Mstoles-Compostela ................. . . .. ... . . ..... ... .. R. Madrid-R. Avila .. ......... ...... . 
....... .. ... .. ....... Alcalá-Leonesa ....... . ...... ..... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Pontevedra-Lugo ...... .... .... ... .. . . ... .. .... . .... .. .. . Vetusta-Leonesa ..... .. ... . ...... . . . 
..................... Orense-R. Avila .............. ...... . . .. ...... .... . . .. . Sporting At.-Getafe ... .... ..... ..... . . ... .. ...... .. Cambados-Endesa Pontes ..... ........ . 
. . . . . . . . . . . . . . . Móstoles-At. Madrileño .............. . ............ At. Madrileño-Endesa Pontes ......... .. . . ...... ... ...... . . Compostela-Getafe ........ . ........ . 
. . . . . . . . . . . . . . . Pontevedra-Sporting At . ... ... . . .. .... . ...... ......... ..... R. Avila-Leonesa ...... .. ........... . . ...................... Lugo-Pegaso ...................... . 

CLUB DEPORTIVO 13:' Jornada (25-11-90)/32:' Jornada (7-4-91) 
......... ....... Ponferradina-Palencia ..... . . . .... .. . . . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Langreo-I.eganés . ... ...... ... ..... . . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . R. Madrid-Alcalá .................. . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Vetusta-Orense ....... . . ...... .. . .. . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . Cambados-Mstoles ..... . ... .... . ... . 
. . . . . . . . . . . . . . . Compostela-Pontevedra ........ ..... . . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . Lugo-Sporting At .............. ... . . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . Getafe-At. Madrileño ... .......... .. . . 
. . . . ..... . . ..... Endesa Pontes-R. Avila ... ......... ... . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Pegaso-Leonesa ... ............ ..... . 
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DEPORTES ______ _ 

ACRITUD ... 

~ubida de cuotas 
U NA NUEVA LIGA habrá comenzado cuando 

estas páginas vean la luz. Para entonces los socios y 
aficionados del Getafe ya habrán tenido tiempo de 

comprobar que, fundamentalmente para sus bolsillos, ésta será 
una liga distinta. Obedece esto a la subida de cuotas y precio 
de entradas «aprobada» en la última asamblea, que fue en este 
punto donde se vio salpicada por la clásica y ya familiar polé
mica. Y es que más de uno empieza a convencerse que, en caso 
contrario, las asambleas del Getafe no serían tales. Quizá es que 
cada uno entiende la feria según le va, pero ya es hora que se 
vayan clarificando posturas y que se hagan las cosas como es 
debido, aunque sólo sea por una vez. 

Resulta que la directiva del Getafe entiende que si se quiere 
competir con el resto de equipos aspirantes al ascenso de cate
goría se debe pagar más. Y esto, que tiene una lógica aplastante 
dadas las circunstancias, se aprueba sin más con el beneplácito 
mayoritario de la asamblea. Pero lo insólito del asunto es que, 
este punto, se somete a votación antes que el presidente informe 
de las cantidades en las que queda establecida la subida de cuo
tas y precio de entradas, con el consiguiente revuelo al conocer 
los socios de tribuna que, mientras las cuotas de general subían 
1.000 pesetas, a ellos se les subía 3.000. Más insólita resultó la 
postura del presidente que, como único argumento para frenar 
lo que se venía encima, señala que primero es necesario aprobar 
la subida y que la discusión queda para el apartado de ruegos 
y preguntas. 

N O SE DISCUTE AQUI que las cantidades que los 
socios pagarán esta temporada no se ajusten a los tiem
pos que corren, pero sí se discute y se critica que con

tinuamente se hagan las cosas empleando modos y formas que 
en nada se ajustan a lo que demanda un club serio. 

Pero hay que ser claros y justos. Si el presidente del Getafe 
es principal responsable de que la subida se lleve a efecto de 
una forma bananera, también hay que llamar al orden a unos 
socios que en ningún caso pueden aprobar una subida econó
mica sin conocer los términos en los que se establece, y ahí ac
túa un exceso de confianza e ingenuidad hacia una directiva que, 
se mire por donde se mire, no juega limpio. 

EN DEFINITIVA, que nadie se rasgue las vestiduras por 
pagar con esta directiva los nuevos precios, aunque ya 
hace tiempo que se ha dicho el error que constituyó no 

haber sabido progresar las cuotas a como exigían los tiempos; 
que nadie tenga dudas sobre la falta de limpieza con la que ac
túa esta directiva; y que los socios tengan presente que no se 
puede aprobar una cosa sin saber qué es lo que se acepta. A todo 
esto, habría resultado paradójico resaltar en el momento de la 
polémica que no hace demasiado tiempo algunos grupos esgri
mían, como uno de los argumentos importantes en las perspec
tivas del club, no sólo la posibilidad de una rebaja en las cuotas 
de socios, sino su poco peso en la política económica del club, 
siempre y cuando se volcaran los . esfuerzos en una mayor capta
ción de ingresos atípicos. 

Por cierto, ¿qué ha sido de aquella «brillante» iniciativa lla
mada a captar el respaldo económico de las empresas de Getafe? 
Nada de nada Una muestra más de lo sencillo que resulta plan
tear iníciativas y de la ineptitud de algunos para llevarlas a la 
práctica. 

N O OFRECIO LA ASAMBLEA DEL CLUB, por lo 
demás, nada que haga pensar que las cosas están cam
biando en el Getafe. Un año más se presenta un 

superávit en las cuentas jugando demasiado alegremente con el 
capítulo de ingresos. Volverá a crearse un filial en categoría re
gional, y uno piensa que no con la intención de ser un mero ele
mento decorativo al que nadie presta atención, que es lo que ca
racterizó el triste final de aquel Getafe Promesas del que nin
gún superviviente habla bien. 

El último coletazo de la asamblea es la convocatoria de elec
ciones anticipadas para el mes de diciembre. Pero que nadie 
piense que estamos soñando. La medida obedece a que el man
dato de la directiva finaliza el 30 de junio y la ley obliga a ello. 
Pero éste es un tema para extendernos en el futuro, porque de 
momento, y como aperitivo, el presidente ya ha lanzado su pri
mera andanada, «si el Getafe me necesita seguiré». Y no parece 
que sea ésta precisamente una de las necesidades del club. 

ALFREDO DURO 
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Bien . ~tado, el acné no deja huellas en el 90% de los casos 

U na (~esadilla adolescente)) 
La piel es el órgano más grande de nuestro organismo y, a diferencia de 
otros, está directa y constantemente expuesta al medio ambiente actuando 

como una envoltura protectora. Además de otras muchas funciones, la 
piel refleja tanto la salud física como psicológica y a menudo anuncia 

enfermedades internas. En estas páginas hablaremos del acné, una 
enfermedad muy frecuente, de intensidad variable, que se desarrolla en los 

folículos pilosebáceos de la piel. El 800/o de los adolescentes presentan algún 
tipo de acné y puede decirse que el 200/o lo padecen de forma 

grave. Sin embargo, tratado de forma correcta desaparece sin dejar huellas 

Capaz de estirarse como regenerarse y 
cambiar de color, la piel es el órgano más 
versátil que poseemos. Se calcula que du
rante nuestra vida m udamos más de 20 ki
los de pieles muertas. Se trata del órgano 
más grande de nuestro organismo, con una 
superficie de unos 2 metros cuadrados y un 
peso que oscila entre 3 y 4 kilos y medio. 

La piel, a diferencia de otros órganos, 
está directa y constantemente expuesta al 
medio ambiente actuando como una envol
tura protectora. De forma que nos ayuda 
a defendernos contra agentes nocivos, el 
frío, el calor, los elementos de la naturaleza 
y las bacterias. 

Es impermeable, se autorrepara. Se auto
lubrica, elimina los deshechos del cuerpo. 
Junto con sus análogos: el pelo y las uñas 
refleja tanto la salud física como la psico
lógica y a menudo anuncia enfermedades 
internas: cuando se pone pálida, amarilla 
férrea, rubicunda, purpúrea, cubierta de 
manchas, de granos o espinillas. Es el ve
hículo del vital sentido del tacto. Puede ser 
áspera o delicada, suave o rugosa. Puede 
erizarse, sentir hormigueo, sudar, estirarse, 
supurar, ponerse en la forma denominada 
«carne de gallina», sangrar, enrojecer. Fa
brica vitamina D, controla la temperatura 
de nuestro organismo y señala las emocio
nes. Asimismo, proporciona atracción se
xual y denota el origen racial. 

Por todas estas funciones no es, pues, 
sorprendente que la piel tenga una estruc
tura compleja. Esta estructura consta de 
dos estratos o capas distintas que descan
san sobre otra de grasa. El estrato exterior 
llamado epidermis varía en grosor desde 1,3 
milímetros en la planta de los ·pies y ma
nos hasta 0,13 en la cara, párpados y labios. 
Debajo de la epidermis se encuentra la fi
brosadermis, más gruesa en el hombre que 
en la mujer, también con mayor grosor en 
la espalda. 

La epidermis o capa externa está for
mada por varios estratos, no contiene ' cé
lulas sanguíneas pero si los famosos mela
nocitos productores del pigmento melanina, 
que protege contra el sol y es el causante 
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visibles en el 900/o de los casos. · 

o responsable del color de las personas de 
pieles más o~curas. El color de la gente de 
raza blanca se debe al color rojo de los he
matíes y a una sustancia que se llama ca
roteno, encargada de filtrar la luz del sol. 

La piel es víctima de toda clase de tras
tornos, infecciones y enfermedades. Como 
dato ilustrativo diremos que unas partes del 
cuerpo pueden llegar a albergar hasta un 
millón de bacterias por centímetro cua
drado. 

CAUSAS DEL ACNE 
. En primer lugar habría que decir que el 
término procede de la palabr~ griega 
«acbne» o «flor de la vida» y que aparece 
en la adolescencia. Las lesiones de acné se 
originan a partirde las glándulas sebáceas 
asociadas a los folículos pilosos en la cara, 
conducto auditivo externo, espalda, tórax y 
área anogenital. 

CONSEJOS GENERALES 
l. No reviente los granos ni ex

prima las espinillas. Mucho menos 
si no tiene manos y uñas limpias. 

2. Para la limpieza de cutis so
métase a vahos para ablandar las 
acumulaciones grasas y facilitar 
así su salida. 

3. Evite los ambientes contami
nados (humos, polvos). 

4. Consuma abundantes frutas y 
verdmas. 

S. Evite los productos grasos, es
pecialmente los embutidos fuertes, 
dulces, frutos secos, derivados del 
cacao y los quesos muy grasos. 

6. En la medida de lo posible 
evite la ansiedad y el estrés. 

7. Si la cosa va a más, consulte 
a un dermatólogo. 

8. No se preocupe en exceso: en 
sus formas habituales, el acné se 
cura solo. 

En el acné, las principales alteraciones 
son: 

- Aumento de la secreción de sebo. 
- Engrosamiento de la capa de queratina 

del conducto sebáceo que produce espip.i
llas o comedones (puntos negros). El color 
de las espinillas se debe a la melanina y no 
a la suciedad. 

- Aumento de las bacterias Propinobac
terium acnés en el conducto. 

- Incremento del contenido de ácidos 
grasos libres. 

- Inflamación alrededor de la glándula 
sebácea. 

Existen diversas causas que pueden pro
ducir estos cambios como son: 

l. Hormonas: las hormonas androgéni
cas aumentan el tamaño de las glándulas 
sebáceas y la cantidad de sebo en los ado
lescentes de ambos sexos. Los estrógenos 
ejercen un efecto contrario en los niños pre
puberes. Además, los contraceptivos orales 
que contienen más de 50 mg. de etinilestra
dial pueden· empeorar el acné. 

2. Retención de líquidos: el aumento del 
acné en periodo premenstrual se cree que 
es debido a una retención de líquidos que 
a su vez produce un aumento de la hidra
tación con hinchazón del conducto. La su
doración también agrava el acné, posible
mente a través del mismo mecanismo. 

3. Estaciones: mientras el acné suele me
jorar con la luz solar natural en invierno 
sucede todo lo contrario. ' 

4. Dieta: en algunos pacientes el acné em
peora con la ingesta de chocolate, nueces 
(en general, frutos secos) y las bebidas efer
vescentes. 

S. Aceites: sean estos vegetales como los 
utilizados en la alimentación o minerales 
como los usados en ingeniería pueden pro
ducirfoliculitis por aceite. Asimismo, el acné 
cosmético se observa en mujeres que han 
utilizado durante muchos años productos 
de cosmética que contienen aceites come
dogénicos. 

· Fármacos: los corticoesteroides, andróge
nos, contraceptivos orales y antiepilépticos 
inducen y empeoran el acné. 



TIPOS DE ACNE 
a) Acné vulgar. Es la forma común de 

acné, aparece durante la pubertad y afecta 
a las áreas comedogénicas de la cara, es
palda y tórax. Puede existir una predispo
sición familiar al acné. El acné vulgar es li
geramente más común en los chicos, un 
30-40% de ellos presentan acné entre los 18 
y 20 años. En las chicas la incidencia má
xima se sitúa entre los 16 y 18 años. El acné 
adulto es una variante que afecta al 1 OJo de 
los hombres y al 50Jo de las mujeres a los 
40 años. Los pacientes con acné suelen pre
sentar piel grasa con «espinillas», «peque
ñas pústulas» y «granos». Estas alteracio
nes pueden estar asociadas a papulas y pús
tulas inflamatorias que se convierten en ve
sículas y nódulos más grandes. En cuanto 
a los queloides consisten en un tejido cica
trizado hipertrófico principalmente en el 
cuello, la parte superior de la espalda y los 
hombros, así como en la zona externa!. 

b) Acné infantil. Pueden aparecer lesio
nes localizadas de acné en la cara durante 
los primeros meses de la vida. Desaparecen 
espontáneamente aunque pueden durar al
gunos años. Estas lesiones se asocian a un 
aumento de la predisposición a presentar 
acné grave durante la adolescencia. 

c) Acné conglobata. Es una forma grave 
de acné que es más frecuente en chicos y 
en climas tropicales. Es extenso y afecta a 
la cara, al tronco y a las extremidades. En 
el acné «fulminante» existe una patología 
sistemática asociada con malestar, fiebre y 
dolor en las articulaciones. 

d) Acné ocupacional. En este tipo de 
acné aparecen lesiones similares a las del 
vulgar como resultado del contacto a largo 
plazo con aceites o breas. Suele aparecer 
por la penetración a través de la ropa de 
aceites lubricantes, penetrantes o crudos. 

ASPECTOS PSICOWGICOS 
Existe un aspecto muy poco estudiado y 

es el cariz psicosomático del Acné. No po
demos olvidar que la secreción de sebo se 
debe a factores hormonales. Por ese motivo 
los cambios emocionales pueden ser una 
causa importante. Por un lado, pueden 
aumentar la sudoración y, por otro, una 
agitación hormonal notable. Es precisa
mente en la edad del acné cuando se pro
ducen los mayores altibajos emocionales. 

El acné aparece en la edad en que se pro
ducen las transformaciones. Ellas, con la re
gla, empiezan a cambiar su cuerpo y ellos 
a mudar la voz. Pero, sobre todo, es la edad 
en que uno no se entiende a sí mismo. De 
la mayor alegría -y de reírse por todo- a ve
ces se pasa, sin tener porqué, a una depre
sión aunque sea momentánea. 

Cuando el acné está instalado, los bue
nos especialistas dan casi tanta importan
cia al aspecto psíquico como al físico. El 
chico que padece acné tiene que concien
ciarse que el acné es como la «mili»: desa
gradable pero con un tiempo límite. No 
obstante, algunos chicos con personalidad 
muy especial han llegado, incluso, hasta el 
intento de suicidio. 

ES'l'RUC.'l'U)1 NORMAL DEL 
FOLICULO PILOSEBACEO 

En un colectivo como· el de los quincea
ñeros, donde un alto porcentaje de miem
bros están afectados por el acné, no es ló
gico que quienes lo padezcan se acomple
jen y aíslen, que no quieran salir ni rela
cionarse. Este aislamiento suele desembocar 
en peores resultados escolares, estrés y com
plejos por una enfermedad que, al fin y al 
cabo, siempre es pasajera. 

Existe la creencia en muchos hogares de 
que el acné o al menos algún brote puede 
producirse por un mal proceso digestivo. 
Los especialistas desmienten e_sta afirma
ción. También, en ocasiones, se ha inten
tado relacionar el acné con el estreñimiento, 
pero no existe razón alguna que lo demues
tre. Esta enfermedad se convierte a menudo 
en la pesadilla de los adolescentes. El 800Jo 
de los muchachos presentan algún tipo de 
acné y puede decirse que el 200Jo lo pade
cen de forma grave. 

Dr. PATRICIO BROCHET 

TRATAMIENTO 
Tratado correctamente el acné desaparece 

hacia los 20 años de edad y no suele dejar 
huellas visibles en un 90% de los casos. 
Pero algunas veces aparecen complicaciones 
como la formación de quistes o posibles ci
catrices permanentes llamadas queloides. 

Quienes sufren las formas graves de acné 
tienen la cara más brillante debido a una 
mayor secreción de grasas. Muchas veces se 
puede deducir por ese hecho que tienen 
poca higiene pero no es cierto. Un aseo dia
rio, por profundo que sea, no hará que re
mita el acné pero facilita la acción a otras 
medidas que se tomen para combatirlo. Lo 
ideal para realizar el aseo diario es utilizar 
agua templada, jabón y una toalla suave. 

No se ha demostrado que los jabones 
que contienen azufre o bactericidas sean 
más eficaces que aquellos que se encuen
tran corrientemente en el comercio. 

Personalmente recomiendo a los pacien
tes con acné la colocación en la cara de una 
compresa húmeda y caliente (una alterna
tiva mucho más fácil son las saunas facia
les comerciales) seguido de una suave fric
ción de jabón neutro. 

Una alternativa excelente para controlar 
la piel grasa es aplicar una solución de ja
bón diluída en 10 partes de agua. 

Existen muchos preparados comerciales, 
la mayoría de los cuales actúan como que
ratolíticos, es decir, que disuelven la capa 
de queratina que tapa el poro, deshaciendo 
el tampón de queratina del comedón. Tam
bién pueden producir desecación o desca
mación de la piel en algunos pacientes, por 
lo que resulta útil la vitamina A en crema 
o gel. El tratamiento con luz ultravioleta es 
menos eficaz que la luz solar natural pero 
es útil en acnés extensos. 

Tratamiento oral: (siempre consultando 
con el médico) se han utilizado con éxito 
varios tipos de antibióticos entre los 
cuales destaca la tetraciclina que debe ad
ministrarse durante una semana con una 
dosis de 1 gr. diario, para después bajar la 
dosis a 500 mg. en dos tomas antes de las 
comidas. Es muy importante la perseveran
cia en el tratamiento y pueden pasar algu
nos meses hasta que se observe alguna me
joría apreciable. También son de gran ayuda 
los antibióticos de aplicación tópica. 

LO QUE NO DEBE HACERSE 
No tocar ya que existe peligro de diseminación. Tocarse los co

medones o las espinillas puede extender más la afección. Al qui
tarse una espinilla puede eliminarla pero es posible que se siem
bren cientos. Para reventar un comedón es necesario tomar una se
rie de medidas higiénicas que normalmente no se adoptan, es de
cir, las manos y las uñas limpias de forma que no se infecte el punto 
que estamos manipulando. No hay que ap:retar nunca una espinilla. 

Tampoco ha de ponerse maquillaje para ocultar las espinillas. El 
maquillaje suele ser graso y eso perjudica. Si se utiliza alguno que 
sea a base de agua. Cuando se padece acné se suele tener el pelo 
graso por lo que es aconsejable lavárselo con un champú suave 
unas tres o cuatro veces por semana. 
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-------- ºPINION 

~obre las viviendas de precio tasado 
Un año, más o menos, ha durado el 

«pulso» sostenido entre el Ayuµtainiento 
y los propietarios de los terrenos de El 
Casar. Sin traumas, sin que haya sido ne
cesario recurrir a la vía expropiatoria, am
bas partes han llegado a un principio de 
acuerdo, lo que va a hacer realidad que 
623 vecinos de Getafe puedan acceder a 
una vivienda de Protección Oficial, a pre
cio tasado. 

Lo más significativo en este largo y 
tenso proceso de negociación, sin lugar a 

· dudas, ha sido la resuelta voluntad polí
tica del municipio, con su alcalde a la ca
beza, para lograr el objetivo social de fa
cilitar viviendas a los ciudadanos de Ge
tafe a precios no especulativos. Sin que se 
nos pueda tachar de recurrir al fácil ha
lago, es de justicia reconocer que tanto el 
alcalde como la Concejalía de Urbanismo 
han tenido un comportamiento coherente 
con el talante de utopía y progreso que 
siempre esperan los vecinos de un muni
cipio regido por el PSOE. 

Palabras y gestos del alcalde, a lo largo 
de este proceso, han mostrado hasta qué 
punto nuestros principales ediles aposta
ban fuerte por la consecución de los 
terrenos, no sólo con los recursos jurídi
cos que posibilita la Ley, sino apelando
si fuera necesario- al apoyo popular, 
como ya se hizo para conseguir la Uni
versidad Carlos III: « ... necesito la ayuda 
de los ciudadanos para luchar contra co
rruptelas y especulaciones». Pedro Castro 
en El Progreso de Getafe de septiembre 
de 1989 dejaba claro que, de haberse visto 
obligado, hubiera utilizado la momiliza
ción en aras de su objetivo irenunciable: 
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disponer de suelo a precio tasado. 
Sin embargo, todos sabemos que la 

«batalla por la vivienda social» (social 
significa para nosotros «sin ánimo de lu
cro» no ha hecho más que empezar y será 
necesario controlar, para moderar sus cos
tes, los tres factores fundamentales que 
determinan el precio final de la vivienda: 

-costo del terreno 
-costo de la gestión 
-costo de la construcción 

Y aún quedaría un cuarto costo, el de 
financiación, pero éste no es de respon
sabilidad municipal. 

Nuestro ··punto de vista es que, al tra
tarse de una Actuación Urbanística en 
Suelo Público propiciada desde el Ayun
tamiento, la corporación municipal no 
pueda dar por cumplida su misión tute
ladora, su compromiso con los vecinos, 
sólo con haber conseguido suelo a precio 
tasado. El Ayuntamiento debe continuar 
siendo, hasta la entrega de las viviendas, 
el garante de que los llamados Agentes 
Sociales -CQoperativas y Equipos de 
Gestión-, así como las Constructoras, 
ajusten sus márgenes de beneficio en justa 
correspondencia con la idea repetidamente 
lanzada desde el municipio: viviendas a 
precio tasado. 

Desde la empresa municipal GISA, con 
el consenso y representación de los parti
dos políticos, deben ponerse en marcha 
los mecanismos precisos de control y se
guimiento, tanto de los beneficios como 
de las calidades que puedan dar, en lo 
concreto, tanto los Equipos de Gestión 
como las Constructoras. Creemos que es 

posible obtener «una gestión eficaz y una 
buena calidad de las viviendas», contro
lando comisiones y precios, lo cual sería, 
justamente, lograr el deseo expresado por 
el alcalde en Acción Getafense, junio de 
1989: « .. .cerrar en Getafe el chiringuito de 
la especulación, eliminar esa acción geren
cial de muchos listillos que lo único que 
hacen es agrupar vecinos y llevarse el 10 
o el 120Jo del precio de la vivienda ... » 

Los »agentes sociales» -algunos sin 
ninguna base social- que componen la 
variopinta fauna gestora, recientemente 
aparecida en Getafe, deberían tomar ejem
plo del Ayuntamiento . y «ajustar a la 
baja» la comisión que pretenden cobrar 
a los cooperativistas por su gestión. Quie-

. nes dediquen su tiempo y su capacidad 
profesional a gestionar viviendas para sus 
conciudadanos deben percibir unos ingre
sos dignos, «pero sin alcanzar niveles abo-

• 1 
SJVOS». 

No es de recibo que la mayor parte de1 

los Equipos de Gestión tengan que mere
cer el calíficativo de «vivillos y listillos» 
que les daba Pedro Castro· por contratar 
«comisiones Joillonarias» que oscilan en
tre el 10 y el 120Jo del costo total de la vi
vienda. Invitamos al lector a que haga 
una simple operación aritmética y verán 
que los ingresos de los Equipos de Ges
tión por vivienda andan entre las 800.000 
y 900.000 pesetas. Prácticamente unos in
gresos que se equiparan con el costo del 
suelo urbanizado. Lo resumimos en una 
sola palabra: ¡¡ESCANDALOSO!! 

Desde una óptica social y ciudadana, 
hemos sugerido a nuestras autoridades 
municipales, y hoy volvemos a repetirlo, 
que a la hora de emitir el fallo en la ad
judicación de los terrenos, además de los 
condicionamientos señalados en el Pliego 
de Condiciones, sean tenidos en cuenta, 
como un elemento más a puntuar, los 
Equipos de Gestión y Cooperativas que, 
al ajustar a la baja el costo de la gestión, 
contribuyen a hacer realidad el proyecto 
municipal: viviendas a precio tasado. 

Nuestra cooperativa, Vecinos Unidos, 
ha recibido, como es normal, distintas 
ofertas de Equipos de Gestión que tene
mos en estudio; «pero en ningún caso 
contrataremos por un portentaje superior 
al So/o del precio total de la vivienda», 
margen que consideramos suficiente para 
obtener un asesoramiento digno y eficaz, 
sin que ello signifiqué subir el costo de la 
construcción. De eso . respondemos y el 
tiempo lo dirá 

Junta Rectora Coop. de Viviendas 
VECINOS UNIDOS 



OPINION 
Elecciones sindicales 90 

Una est?ate~a equivocada 
Es indudable que todos los procesos 

electorales conllevan en sí mismos ten
siones y pugnas dialécticas entre los 
que en ellos tratan de atraer el voto 
para sí. Es por ello que no debe extra
fiar un cierto y moderado enfrenta
miento sindical en estos momentos pre
electorales, ya que cada cual intenta 
monopolizar los éxitos alcanzados y di
ferenciarse del resto. Exitos indudables 
como: 

• Elevación de pensiones y su entron
que con el IPC 

• Libre negociación de los empleados 
públicos 

•Control de los contratos 
•Saldo de la deuda social 
•Negociación colectiva por arriba del 
IPC 

•Mejoras en el paro comunitario 
•Salario social, etc, etc. 

Conquistas que han sido posible úni
camente en virtud del grado de unidad 
e independencia partidista demostrada 
por las dos centrales: Unión General de 
Trabajadores y Comisiones Obreras. Es 
en esa estrategia de unidad cuando 
CC.00. lanza por sorpresa los preavi-

Nicolás Redondo 

sos electorales a más de 200.000 cen
tros de trabajo. 

Cuando menos, ello merece por 
parte de UGT algunos comentarios: 

l)Que estos preavisos nacen y se ges
tionan desde la cúpula de CC.00., sin 
contar con los comités de empresa ni 
delegados de personal; que estos prea
visos les ha atado de pies y manos para 
poder decidir cuándo esa convocatoria 
electoral es más conveniente teniendo 
en cuenta sus propias condiciones la
borales. 

2)Qúe estos preavisos rompen una 
estrategia de unidad sindical acordada 
mutuamente, y por ello se puede decir 
que es «una puesta de cuernos en 
plena luna de miel», ya que lo lógico 
hubiera sido acordar un calendario 
electoral común. 

3)Que con estos preavisos se trata de 
tomar una ventaja desleal y por tanto 
«ventajista», y se trata no de ampliar 
su número de delegados sino quitárse 
101: a UGT, tal vez por el nerviosismo 
ante las últimas encuestas que daban a 
UGT un aumento de diferencia res
pecto a CC.00. 

4)Y también, estos preavisos, por 
qué no decirlo, vienen a satisfacer a los 

que dentro y fuera · de UGT y 
CC.00.(patronal, gobierno, derecha, 
patronal, gobierno, derecha, sindicatos, 
independientes) están trabajando para 
romper la unidad sindical y vienen in
virtiendo su tiempo y dinero en «rom
per» a las centrales. Ellos son los gran
des beneficiarios de la «pifia» electo
ral de CC.00. y les están dando argu
mentos para su campaña. 

Sin embargo, los que seguimos cre
yendo acertada la estrategia global de 
la unidad sindical como fórmula para 
mejorar las condiciones de vida y tra
bajo tenemos la obligacion de seguir 
solicitando cordura y responsabilidad a 
quien corresponda, y debemos exigir 
que la estrategia unitaria del 14-D siga 
siendo una obligación al amanecer de 
todos los días del año. 

JUAN ALARCON 
Secretario Comarcal Zona Sur 
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Los ((goliot) del Golio 
EL CONFLICTO DEL GOLFO PERSICO trae de 

cabeza a todo el globo terráqueo. No es para me
nos. Que un «golfo» - Sadam Husseim- haya 

atraído la atención de otros muchos golfos a una zona 
tan caliente del mundo puede suponer que el más avis
pado de todos ellos se quede con el oro negro y devuelva 
la «paz» a la zona. Y es que este berenjenal que ha 
montado el presidente iraquí es una verdadera golfada. 

El «Ladrón de Bagdad» no había tenido suficiente 
con ocho años de guerras con el caduco «Jomeini» y 
sus huestes, sino que, tras. un respiro, decidió que en Ku
wait unos cuantos vivían como Dios - o como Alá
Y que eso el profeta y él no lo podían permitir. De la 
noche a la mañana, en pleno rezo del Corán, envió a 
sus guerreros a conquistar el país vecino, cosechando 
una rápida victoria, debido en gran parte a que los ven
cidos se defendían con el chorro que salía de los surti
dores de gasolina. 

En cuestión de horas, Husseim había tomado pose
sión de un país desértico que encierra en sus entrañas 
el preciado petróleo. Un país en el que sus habitantes 
pagan y nadan en petrodólares. Un país de jeques con 
grandes harenes, grandes coches, grandes fortunas y, 
cómo no, grandes golfos. Sadam Husseim le había to
cado los «cataplines» a los grandes de occidente, que 
vieron cómo un «lunático» - zorro astuto para otros
les birlaba una de las mayores fuentes de carburantes 
y rompía el equilibrio estratégico de la zona. El brazo 
ejecutor de Alá volvía para unir a todos los árabes. Em
pezaba a temblar la decadente sociedad occidental. 

T AMBIEN EMPEZARON A TEMBLAR los otros 
países ricos y pequeños de la zona. Quatar, 
Arabia Saudí y los Emiratos Arabes hacían 

«aguas» por debajo de sus chilabas. Todos decidieron 
llamar al poderoso «Tio Sam» para que les expulsara 
al «golfo de Bagdad» de sus inmediaciones. Los hijos 
del «lio Sam», aparcados en distintos cotos que poseen 
a lo largo y ancho del globo terráqueo, se enfundaron 
sus trajes de «Rambo»dispuestos a detener a alguien que 
había sido más golfo que ellos, en esta ocasión. 

Hete aquí que el «golfales» del «Tio Sam» decidió 
que en sus correrías cerca del país de «Las mil y una 
noches» necesitaría a otros compañeros de juergas. En 
pocos días, toda la parafernalia de la guerra se había 
puesto en marcha para acudir a salvar «los intereses que 
cada uno tenía en la zona». Ingleses, franceses, turcos 
y hasta la «armada invencible» española pusieron proa 
al Golfo Pérsico. 

El «golfo de Bagdad» veía cómo los cabreados sal
vadores bramaban ante las jugadas maestras de un pre
sidente al que ellos habían engordado y armado hasta 
los dientes. ¡Este golfo de Husseim nos la ha dado con 

queso!, era la frase que más se escuchaba desde la «Casa 
Blanca» hasta la «Bodeguilla» de la «Moncloa», por 
no hablar de cómo se le venían abajo los tornillos del 
corsé a la dama de hierro ante tan astuta jugada. 

DESAYUNABAMOS CON EL GOLFO, comíamos 
con el Golfo y nos acostábamos con el Golfo. Y 
así sucedía día tras día ... Los medios de comu

nicación se movilizaron con sus mejores equipos para 
contarnos hasta dónde meaban los «golfos» del Golfo. 
El oro negro no lo podía regentar otro. No podía ser. 

En pleno agosto empezaron a hacer su agosto los fa
bricantes, intermediarios y vendedores de armas. Otra 
vez el calvario de la subida de la gasolina y los carbu
rantes, a pesar de que la mayor parte del combustible 
estaba almacenado desde hacía mucho tiempo. Todo 
daba igual. La crisis se había desatado y, por lo tanto, 
había que reaccionar. 

EL «LADRON DE BAGDAD» empezó a temer 
por su integridad y la de los suyos. Coger rehe
nes, rodear embajadas y llamar a todas las na-· 

ciones a combatir a su lado fue la respuesta a occidente. 
El cerco se empezaba a cerrar a medida que iban pa
sando los días. Entre pillos andaba y anda el juego. 

Mediadores, intermediarios y profetas afirman que 
hasta Aladino con su lámpara trataba en .balde de evi
tar que todos los «golfos» del Golfo se enzarzaran en 
una pelea callejera. Las bolsas caían, la gasolina vol- · 
vía a tener subida, otros se bajaban los pantalones y 
al final todos dirigían su mirada hacia el Golfo. La pun-
tilla puede llegar en cualquier momento. · 

A las aventuras de los distintos «golfos» había que 
añadir las »golfas» circunstancias que siempre rodean 
este tipo de crisis. Un antiguo nazi -presidente de Aus
tria para más señas- volvía a aparecer en la escena po~ 
lítica para purgar sus penas. Este señor tuvo poco que 
hacer ante un «golfo» de sus mismas características y 
calibre que vivía en la capital lraquí. 

Asimismo, en el escenario de la guerra aparecía la 
«golfa» más simpática de todos los parlamentos de la 
tierra. Su mensaje era claro: «Haz el amor y no la gue
rra». Cicciolina no pudo llevarse al huerto al «golfo» 
de Husseim. A éste precisamente le sobran mujeres. 
Como siempre, unos pocos - los mismos que osten

tan el Poder- ponían en el disparadero a miles de mi
llones de ciudadanos que lo tienen claro y desean que 
se creen otras energías alternativas, pasan de los «inte
reses de la zona», se ríen irónicamente cuando les ha
blan de la importancia del petróleo y, sobre todo, de
sean no tener que depender de tanto «golfo». 

«EL MENDA» 
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Conoce el nuev~ GETAFE 3, 6.000 m' MAS PARA IR DE 
COMPRAS MUCHO MAS COMODO. Con el hipermercado 
mas grande de la zona sur ALCAMPO, tiendas de todo tipo, 
ELECTRODOMESTICOS, MOBILIARIO, BRICOLAGE, 
MUSICA, etc, etc. 
Y un sinfín de servicios para hacer tu estancia en GETAF 
más cómoda: CAFETERIAS, RESTAU 

. CAJA DE AHORROS... p.. 3 Q G . 
Con un PARKING DE t,\.. St.C10 · 
3000 PLAZAS , fáci_les 
accesos y un servicio puesta 
a punto para tu automovil. 
TODO .EN GETAFE 3. 
TU COMPRA COMODA . . 



CmsPAS DE LA VIDA 
VAQUILW <cM!RCBOSAS» 
Dos vaquillas que corrían el segundo 

encierro de las fiestas de Rentería de
cidieron salirse del circuito habitual y 
emprender una escapada por la auto
pista que llega hasta San Sebastián. 
Las vaquillas consiguieron escabullirse 
del recorrido por un hueco del vallado. 
Tras recorrer cuatro kilómetros, llega
ron al barrio de Herrera de la capital 
guipuzcoana, donde la Ertzaintza les 
tenía preparado un encierro atípico. 
Fueron los coches patrullas quienes les 
impidieron avanzar en su carrera. Cru
zados en la autopista, los vehículos po
liciales desviaron a las reses· hacia un 
sol~r próximo. Allí permanecieron 
hasta que fueron devueltas a los corra
les. La escapada de estas decididas va
quillas no produjo ningún_ incidente 
grave. 

BODA CON UN PAR 
DE PISTOLAS 

Lo ocurrido recientemente en un 
pueblecito del departamento mejicano 
de Sonora podría ser un buen argu
mento para un mariachi. La historia se 
inició cuando Anselmo Juárez, cabeza 
de familia de sus siete vástagos, obligó 
a un vecino a casarse con su hija ma
yor a punta de pistola. Según parece, 
la camaquita de 15 años pasó la noche 
fuera de casa bailando en una fiesta lo
cal con el joven al que el furibundo pa
dre obligó a entrar en la iglesia apun
tándole con dos revólveres. 

La maniobra se descubrió en el 
mismo templo cuando el cura pronun
ció las consabidas «si alguien tiene algo 
que decir que lo diga ahora o ... ». La 
madre del «novio a la fuerza» habló en 
favor de su hijo que sudaba la gota 
gorda viendo la cara' que el progenitor 
y padrino, con las armas al cincho, iba 
poniendo a medida que pasaba el 
tiempo. Se armó el cisco padre cuando 
el cura se negó a hacer efectivo el ca
sorio en tales circunstancias y los invi
tados vieron peligrar el ágape nupcial. 
Al final, todo aclarado y solucionado, 
porque Juárez se salió con la suya gra
cias al cariño que se profesaban los jó-· 
venes. Todo terminó con «happy end» 
y bendiciones desde el púlpito .. Todo 
menos la «tirria» que deben profesarse 
ambos consuegros después de la histo
ria ocurrida en la iglesia, digna de un 
vodevil. Y como Anselmo vuelva a sa
car las pistolas... puede liarse. 

Al ladrón le iba la 1anarcha» 
Con esto del verano proliferan los conciertos al aire libre para los amantes 

de la buena música. A uno de estos espectáculos acudió un melómano, amante 
también de lo ajeno, que nos imaginamos no pudo resistir la tentación de lle
varse a casa uno de los instrumentos musicales de la banda en cuestión. Todo 
ocurrió en Gijón (Asturias), concretamente en el conocido como Parque Inglés, 
en el que un avispado caco le robó el clarinete a uno de los componentes de 
la Banda de Música Municipal, momentos antes del concierto. 

Poco antes de la hora prevista para iniciar la música, organizada con motivo 
de las fiestas de Santiago Apóstol, y mientras el maestro dejó el instrumento 
sobre el respaldo de s silla para tomarse un respiro, las largas y oportunas ma
nos de un ladrón sustrajeron el clarinete en medio de la baraúnda de los ensa
yos. Así, el pobre clarinetista _tuvo que conformarse con dar el do de pecho en 
comisaría denunciando el robo de su medio de trabajo. El hábil y melómano 
caco se perdió entre el gentío que aguardaba en el parque para escuchar el con
cierto. No cabe duda que a este ladrón «le iba la marcha». 

Campaña contra las moscas 
Los chinos, que son muchos, tienen quien les haga la competencia en canti

dad. Se trata de las moscas que pululan por la ciudad de Pekín, convirtiéndose 
en una verdadera plaga. Sin embargo, en lo· que va de año, su densidad ha dis
minuido en un 39% respecto al anterior. 

La desaparición de los insectos se debe a las campañas lanzadas desde pri
meros de año por el municipio, y sobre todo a la emprendida hace un mes para 
despejar la ciudad de bichos molestos, debido a la proximidad de los Juegos 
Asiáticos que se celebrarán en el mes de septiembre. 

Las últimas normas sólo permitían una mosca cada cien metros. En el área 
residencial donde tendrán lugar los Juegos no está permitida ni una sola. Y en 
los basureros el máximo admitido es de tres cada media hora, que quedarán atra
padas en unos botes trampa colocados al efecto. 

Chimpancé muy aventajado 
Kanzi, un chimpancé pigmeo que parece comprender el lenguaje hablado, ha 

comenzado a balbucear algunas palabras en inglés. Duane Rumbaugh, profesor 
de la Universidad del Estado de .Georgia (Estados Unidos), afirmó en una con
ferencia sobre primates en Nagoya, Japón central, que ésta es la primera vez en 
la historia que un ser no humano puede entender las estructuras gramaticales, 
un hecho de gran importancia para el estudio de los orígenes del lenguaje. 

Kanzi, chimpancé enano de 9 años, posee una enorme habilidad para enten
der el lenguaje humano, por lo que ejecutó perfectamente órdenes como: «LU
vate el gorila de peluche a tu habitación» o «pon el plátano en el frigorífico», 
según Rumbaugh. 

El aventajado chimpancé entiende 700 frases y más de 1.000 vocablos ingle
ses, además de advertir la diferencia entre frases similares, pero contrarias, del 
tipo: «mete la leche en la taza» y «mete la taza en la leche», oraciones que, se
gún su educador, necesitan una comprensión gramatical para ser ejecutadas. 

El chimpancé también intentó vocalizar algunas palabras inglesas, aunque con 
poca claridad, por lo cual los científicos proyectan estudiar los sonidos que emitió 
con un ordenador y averiguar si su articulación se corresponde con palabras in
glesas existentes. 

Rumbaugh finalizó su conferencia diciendo medio en broma que acaso el año 
próximo Kanzi podrá saludar por sí mismo a los asistentes en el próximo con
greso sobre primates. 
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HORIZONTALES: 1: Obra de 5 palabras de Eduardo 
Calvo. 2: Vocal. Para agarrar. Ha salido ... como presidente. 
Vocal. 3:Plátano. Dentro de. Amarreis. 4: «Como-te pille 
en la ... te avío»(plural). En inglés gato. Repetido madre,al 
revés fam. Dios egipcio, al revés. 5: Cabeza de ganado. Es 
propia de los judios. Han habido muchos en la historia mo
nárquica de Francia. 6: Expresión, al revés. Nombre fam. 
de mujer. Artículo neutro. Conozco. 7: Come por la noche. 
Fractura. Terminación plural. Reaumur. 8: Vocal. Preposi
ción. Este palacio ha sido muy nombrado en el mes de ju
nio. Nombre de consonante. 9: Ola. Pronombre reflexivo. 
Autillos. Dentro de. 10: Aferesis de Anea. Sin gracia. Del 
hueso. La primera. 

VERTICALES: 1: «Frente de ..... Palestina». 2: La primera. 
Aro pequeño. Preposición, al revés. 3: Anfivios anuros. 
Cero. 4:. Canciones Canarias. Matrícula española. Preposi
ción. 5: Apócope de Santo. Artículo fem~nino. 50. Símbolo 
del azufre. 6: Matrícula Española. Vigoroso, tenaz. 7: Pre
posición. Para volar. Plural. 8: Clarista . Nada. 9: Hilo tor
cido. Signo dél Zodíaco. 10: Al revés, ir en inglés. Dos igua
les. Provocación. 11: Se encuentra en Asia. "flojos. 12: Le
tras de dedito. Artículo neutro. Conozco. 13: Las cinco vo
cales sin orden. Existe, al revés. Símbolo del oxígeno. 14: 
La misma que la anterior. En el ojp. Pronombre posesivo. 
15: Seguido del 1 horizontal. Tranquila: · · · · 

SOPA DE LETRAS 

-s R o X T o L A c I N R E c w S M 
E o L R z s p E V R s T o I X Y E 
I D GH E G A y A B o c Z T P N T 
p N AM s D N u R o L NHMSOK 
NON A R u R K c A I MAN T A N 
E C E R D o s o N L R S N O D V c 
I R O B E D L c C N D E G P c Ñ I 
CON E J o E L W S O P A C A s E 
R N S e p T A R B O c I B X M B R 
B E B I A I R B I L O C U L E I u 
A C I L E B R A T E C A B A L L o 
PTMD z y R I O Y D K J R L J R 
H I O R u G N A c c U E R V O S u 

Busca en la sopa de letras 20 animales que empiecen 
por la letra C. Pueden ser aves, mamíferos, peces, ... 

SOLUCIONES 

. ,~ :- .. ,. . . 

MENFIS PUB PRESENTA':~ 

El ambiente más selecto JIIÚI ~ 
Actuaciones en directo todos 
los viernes y sábados. 

¡NO SE LO PIERDA ... ! 
RESERVA DE MESAS: 'TELEFONO 682 55 29 
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EL MAYOR PARQUE COMERCIAL DE EUROPA 
Ctra. Toledo. Leganés. 

MODA - HOGAR - CAFETERIAS -
DISCOTECA - RESTAURANTES -SALA DE 
CONCIERTOS -HAMBURGUESERIAS -
CERVECERIAS - PIZZERIAS - BARES -
CROSSANTERIAS - DECORACION -
MOBILIARIO -JOYERIAS -JARDINERIA -
PELETERIAS -ALIMENTACION - GRANDES 

ALMACENES - MERCADO DE PRODUCTOS FRESCOS -BRICOLAGE -
SALAS DE CINE - VIDEO CLUBS - FOTOGRAFIA - COSMETICA -
TIENDAS DE DEPORTE - GRAN APARCAMIENTO ... 

,,, Y MUCHO MAS DE LO QUE PUEDAS IMAGINAR, 

PARQUESUR 
UNMUNDO DE PELICULA. 

- VENTE DE PROTAGONISTA . 

.Á... 
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DELSECTOR3 
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La urbanización «LADERAS D~L SECTOR 3» es hoy una realidad en Getafe.
Casi 650 familias han elegidó disfrutar de una vivienda unifamiliar en la 
mejor zona de Getafe. 
Viviendas de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes comunes, 
piscinas, pistas de tenis y un gran campo de práctias de golf. 
Todas estas ventajas y muchas más están también a su alcance. 
Infórmese de las condiciones. 

ULTIMAS W 'VIVIENDAS DE LA URBANIZACION 
INFORMACION EN LOS PISOS PILOTOS, EN LOS TELEFONOS 

696 60 80 y 682 35 7 4 y en 

COOPERATIVA 
ACROPOLIS 
C/. Madrid, 56 · -1.0 ·1 
Teléf. 696 60 80 
28902 GETAFE 

•=l¡',~l• SOCIEDAD ANONIMA 
INMOBILIARIA 

DE CONSTRUCCIONES 
Y TERRENOS 

Información: 
Centro Comercial Getafe 3 
Avda. Juan Carlos I · 
Sector 3. Getafe (Madrid) 

COOPERATIVA 2001 
DEL SECTOR 3 
C/. Serpes, 1 
Teléf. 682 35 74 
28905 GETAFE 




